
Газета основана 1 нюня 1917 года ф  ЧЕТВЕРГ, 17 ИЮНЯ 1976 ГОДА ф  № 142 (16048) •  Цена 2 коп.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пролетарии к е х  стран, соединяйтесь!

пВ обкоме К П С С , облисполкоме, облсобпрофе и обкоме В Л К С М

П О Б Е Д И Т Е Л И  Н А З В А Н Ы
1

Бюро обкома КПСС, ис
полнительный комитет об
ластного Совета депутатов 
трудящихся, президиум обл
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ подвели итоги об
ластного социалистического 
соревнования животноводче
ских ферм за май.

Победителями признаны: 
ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 

Вамбалинская ферма по 
откорму крупного рогатого 
скота колхоза имени В. Кин
гисеппа Зырянского района 
(заведующий Э. Ю. Валь

тер). Коллектив выполнил 
план производства мяса на 
116 процентов, продажи его 
государству — на 122 про
цента; среднесуточный при
вес составил по 1.200 грам
мов на голову при затратах 
кормов по 8 центнеров кор
мовых единиц на центнер 
привеса. Коллективу остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ.

Федораевская свинотовар

ная ферма совхоза «Шегар-
скнй» Шегарского района 
(заведующая А. П. Куцано- 
ва). Коллектив выполнил 
план производства мяса на 
110 процентов, рост к уров
ню соответствующего перио
да прошлого года составил 
77 процентов, а среднесу
точный привес — 343 грам
ма на голову при затратах 
кормов по 7,2 центнера кор
мовых единиц на центнер 
продукции. Коллективу при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС,

облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

ПО с е в е р н о й  з о н е
Гореловская свинотовар

ная ферма совхоза «Север
ный» Чаинского района (за
ведующий С. Ф. Еремеев). 
Коллектив выполнил план 
производства мяса на 156 
процентов, среднесуточный 
привес составил по 564 
грамма на голову. Ферма 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

ВЕРНОСТЬ
ЗЙКОН ХЛЕ ьяТТПтЛ!

'/ЙЕТНИЙ
КПИПЛЕИС

ПО

И д е т  о б л а с т н о й  р е й д  н а р о д н о г о  к о н т р о л я  
и п е ч а т и  п о  п р о в е р к е  с т р о и т е л ь с т в а  
м а ш и н н ы х  д в о р о в  и  х р а н е н и я  т е х н и к им а ш и н н ы х  д в о р о в  и  х р а н е н и я  т е х н и к и

ПРИБЛИЗИТЕЛЬНЫМ НАМЕТКАМ
За последние годы совхозы и колхозы нашей области при

няли немало мер по увеличению срока службы сельскохо
зяйственной техники. Организовано строительство машинных 
дворов с твердым покрытием, возводятся еклады и навесы 
для хранения запчастей, а также снятых с машин узлов и де
талей, улучшились показатели использования машин, повыси
лось качество ремонта.

Однако во многих, даже лучших по экономическим пока
зателям, хозяйствах упорно держатся отжившие свой век 
традиции небрежного отношения к машинно-тракторному 
парку.

8 опубликованном недавно письме механизаторам сель
ского хозяйства Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев вновь подчеркнул огромное значение в битве за 
урожай технического состояния сельскохозяйственных машин, 
призвал тружеников полей следовать примеру инициаторов 
движения за максимальное использование технических воз
можностей всех агрегатов.

Придавая большое значение увеличению срока службы 
сельскохозяйственной техники, областной комитет народного 
контроля совместно с газетой «Красное знамя» проводят об
ластной рейд по проверке строительства машинных дворов 
и постановке сельскохозяйственной техники на хранение.

Рейдовая бригада, в составе которой, кроме представите
лей Областного, районного комитетов народного контроля и 
журналистов, были специалисты сельского хозяйства и акти
висты «Комсомольского прожектора», посетила 9 июня сов
хозы Асиновского района.

На поверке — Асиновский район

...Первая поездка — в хо
зяйства фирмы «Комсомоль
ская». Генеральный дирек
тор фирмы А. В. Филиппов 
познакомил нас с планами 
строительства машинного 
двора в Новокускове — цен
тральной усадьбе совхоза 
«Комсомолец». Наш собе
седник — один, из самых 
страстных энтузиастов ново
го, хозяйского отношения к 
хранению техники. Он не 
скрывает трудностей, про
махов и просчетов. Строи
тельство машинного двора

начали в прошлом году, но 
кое-что не учли, и весной 
часть техники оказалась за
топленной. Сейчас здесь за
канчивается профилирова
ние площадки 150 на 110 
метров, отведенной под ма
шинный двор. Завозится 
гравий, скоро начнется стро
ительство бетонированных 
опорных площадок для тех
ники. На наших глазах за
вершалось ограждение тер
ритории машинного двора— 
металлической сеткой на ас
бестоцементных столбах.

Все выглядит прочно и кра
сиво.

В голове у , нас на
полеоновские планы, — го
ворит главный инженер 
фирмы А. Д. Петровых.

— А  вот конечный ре
зультат должен быть куту
зовским, — замечает один 
из членов бригады. — Вы 
слышали: объявлен област
ной конкурс на лучшее хра
нение сельхозтехники?

— Слышали, и вот увиди
те, займем одно из призовых 
мест, — заверил А. В. Фи
липпов. — К началу сено
коса машинный двор будет 
готов.

А  времени остается мало. 
Специалистам и рабочим 
фирмы надо еще многое ус
петь в короткое время меж
сезонья.

Это очень хорошо, что 
нынче, в отличие, от про
шлых лет, вся сельскохо
зяйственная техника свезе
на на машинные дворы и 
специальные площадки. Мы 
побывали вдалеке от тракта, 
в глубинке, но нигде не 
увидели агрегата, брошенно
го в поле. Однако очистка и 
смазка, ремонт свезенной 
на усадьбы техники ведется 
с прохладцей. В Новонико
лаевском, Каракольском, 
Митрофановском, Казан
ском и Филимоновском от

делениях мы неизменно за
ставали группы механиза
торов, пережидающих жару 
в тени. Сев закончился дав
но, а некоторые агрегаты 
еще ие помыты и не смаза
ны. Нигде не увидели строи
тельства новых и реконст
рукции старых складов и 
навесов для хранения запча
стей и снятых с машин уз
лов и .деталей. Списанная 
техника брошена на задвор
ках, металлолом не свезен 
в одно место.

Из бесед с руководителя
ми фирмы и совхозов мы по
няли, что «наполеоновские 
планы» витают пока в голо
ве. На основе какой про
граммы они работают?

17 мая 1976 года началь
ник Асиновского управле
ния сельского хозяйства из
дал приказ об организации 
весенне-летнего хранения 
машинно-тракторного парка, 
в котором указал; в течение 
мая навести порядок на ма
шинных дворах и бригад
ных площадках, возобно
вить строительство машин
ных дворов и приступить к 
сооружению центральных 
технических складов, для 
хранения узлов и агрегатов. 
Кому адресован этот при
каз? Кто, в какие сроки и 
какие именно работы дол
жен выполнить •— не ясно.

(Окончание на 2-й стр.)

П О Ш Л А
Т Р А В Я Н А Я
М У К А t ч

В совхозе «Молчанов- 
ский» начал работать аг
регат АВМ-0,4. За первую 
пятидневку приготовлено 
более 20 тонн витаминной 
травяной муки в гранулах. 
Агрегат работает в две 
смены. У коллектива от
личное настроение, вы
званное сердечным напут
ствием Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева труженикам се
ла.

— Наша цель, — гово
рит старший машинист аг
регата В. И. Стратулат,— 
превзойти прошлогоднее 
достижение и снова завое
вать первенство по север
ной группе районов.

Руководители совхоза 
полностью укомплектова
ли агрегат кадрами, поза
ботились, чтобы не было 
перебоев в подаче сырья.

И. МАКАРОВ.
M 1U 1 ЬЦ <4111 |>'Ч— I ~

Щ Р Р Р

В Первомайском отделе- севной период и во время реняая ему техника уже
нни откормсовхоза «Бак- ремонта одян gg опытней- стоит на линейке готовно- 
чарский» заканчивается ре- 1 л “ . _ _
монт сеноуборочной техни- шнх механизаторов Николай ™н.
кн. Хорошо поработал в по- Алексеевич Васильев. Вве- Фото Е. Лисицына.

З о н а л ь н о е
с о в е щ а н и е
журналистов

Вчера в Томске, в Доме 
политического просвещения 
обкома КПСС, продолжалось 
зональное совещание журна
листов Сибири, Урала и 
Дальнего Востока, посвящен
ное задачам печати, телеви
дения и радиовещания  ̂ по 
пропаганде решений XXV 
съезда КПСС и мобилизации 
трудящихся на выполнение 
заданий десятой пятилетки.

С лекцией «Программа 
дальнейшей борьбы за мир и 
международное сотрудниче
ство, за свободу и независи
мость народов, поинятая на 
XXV съезде КПСС» вы
ступил ответственный работ
ник Министерства иностран

ных дел СССР, доктор 
экономических наук Н. Н. 
Калинин.

Затем был продолжен об
мен опытом работы. На сове
щании выступили заведую
щий отделом пропаганды 
краевой газеты «Краснояр
ский рабочий» К. Ф. Попов, 
заместитель председателя 
Иркутского областного коми
тета по телевидению и радио
вещанию Г. Т. Килесео, ре
дактор республиканской га
зеты «Социалистическая Яку
тия» О. Д. Якимов, редактор 
городской газеты «Вечерний 
Свердловск» А. Д. Ермаков, 
заместитель редактора обла

стной газеты «Магаданская 
правда» В. Л. Богданов, за
меститель редактора област
ной газеты «Челябинский 
рабочий» Б. П. Маршалов, 
заместитель председателя 
Курганского областного ко
митета по телевидению и 
радиовещанию А, П. Будн- 
миров, старший редактор 
Пермского областного коми
тета по телевидению и ра
диовещанию В. И. Переба- 
тов, заместитель председате
ля Томского обкома 
ДОСААФ Б. Н. Демченко.

Итоги работы совещания 
подвел в своем выступлении 
ответственный работник От
дела пропаганды ЦК КПСС 
В. А. Алексеев.

Во второй половине дня 
участники совещания позна
комились с Томском, побыва
ли на экскурсиях в академ
городке, в институте ядерной 
физики при ТПИ, на ядерном 
реакторе, на водозаборной 
станции из подземных источ
ников, в научной библиотеке 
университета, в Сибирском 
ботаническом саду.

Сегодня в редакциях газет

«Красное знамя» и «Моло
дой ленинец», в областном 
комитете по телевидению и 
радиовещанию состоятся 
встречи участников совеща
ния с томскими журналиста
ми. Затем состоится поездка 
на Вершинштокий животно
водческий комплекс опытно- 
производственного хозяйства 
им. Б. Н. Сидоренко.

* * *
НА С Н И М К Е  (слева направо ): 

о тве тстве н н ы й  р або тн и к  От
дела пропаганды  Ц К  КП С С  
В. А . А лексеев : ред актор  р ес
п уб ли кан ско й  га зеты  «С овет
с к а я  Х ан асси я»  И. П. Говор- 
ченко ; и н стр укто р  К р асн о яр 
ского  кр айком а КП СС  Э. Д. 
Ш и л ько ; завед ую щ и й  се к то 
ром печати , радио и телевиде
ния Приморского  кр айком а 
КП С С  В. И. Сорокин; редактор  
чити нской  областной  газеты  
«З аб ай ка л ьск и й  рабочий»
А. М. П узано в ; редактор  при
морской краевой  газеты  « К р а 
сное зн ам я»  В. Г. Ч ухл ан ц ев ; 
редактор  хабаровской  краевой  
газеты  «Т их оо кеанская  зве з 
да» А. К. Бронников.

Фото Е. Лисицына.

Б Р И Г А Д Н Ы Й  П О Д Р Я Д - В

ПЕРВЫ Й ОПЫТ, 
ПЕРВЫ Е УРОКИ

В мае бригада М. П. Яворского стала одним из 
победителей социалистического соревнования лесо
заготовителей объединения «Томлеспром». Передо
вой коллектив осваивает метод бригадного подряда. 
Это сообщение комментирует директор Новотегуль- 
детского леспромхоза Г. А. СВИНЦОВ.

Прежде всего бригада 
М. П. Яворского порадовала 
своими отличными объем
ными показателями. На вах
товом. участке Заря, где тру
дилась бригада в мае, ме
сячный план перевыполнен 
на 7,5 тысячи кубометров. 
Выработка на каждый из 
четырех тракторов состави
ла почти 4.200 кубометров. 
Отдохнув в начале июня, 
лесозаготовители сейчас
вновь трудятся на вахте.

Но самое важное из до
стижений бригады — внед
рение бригадного подряда. 
Обсудив обращение передо
вых укрупненных бригад 
Прикетья ко всем лесозаго
товителям. области, рабочие 
решили приобрести собст
венный опыт, не дожидаясь, 
когда новый метод освоят и 
усовершенствуют другие.
И вот сегодня наши эконо
мисты подсчитали первые 
результаты, а все мы обоб
щаем первый опыт внедре
ния бригадного подряда.

В лесосечной бригаде на 
вахте трудится 20 человек. 
Создана партийная группа 
во главе с Н. Жавриным и 

'профгруппа, которой руко
водит тракторист А. Пестев. 
Работа в коллективе нала

жена четко, а администра
ция леспромхоза заботится 
о четком и оптимальном 
планировании и организа
ции труда.

Проанализируем теперь 
экономическую сторону ра
боты бригады. Рабочим до
ведена сумма всех затрат 
(фонд зарплаты, стоимость 
машино-смен, запчастей, го
рючего, троса, очистка ле
сосек, штабелевка). Она со
ставила .23.528 рублей. 
Стремясь к высокой выра
ботке, но при, этом • бережно 
расходуя материалы, умело 
ухаживая за техникой,, лесо
заготовители . израсходовали 
22.320 рублей. Себестои
мость каждого заготовлен
ного кубометра составила 1 
рубль 39 копеек, что на 8 
копеек ниже плановой.

Бригада М. П. Яворского 
ставит большую задачу — 
заготовить на вахте 75 ты
сяч кубометров, а ко Дню 
работников леса —- 67 ты
сяч. Первые результаты ра
боты по-новому обнадежийа- 
гот: тегульдетцы дадут на
родному хозяйству больше 
древесины, с меньшими за
тратами, поднимут эффек
тивность лесозаготовитель
ного производства.

Л Е С О С Е К И

СВЕРХ ПЛАНА 
2,6 ТЫСЯЧИ КУБОМЕТРОВ
Удача сопутствует рабочим из валочно-трелевочной 

бригады Г. Д. Власова, работающим на вахте Золоту
шинского лесопункта. Они сумели преодолеть организа
ционные трудности в первые дни и добились стабильных 
результатов за счет рационального использования тре
левочных тракторов и уплотнения рабочего дня. За 11 
дней работы на вахтовом участке бригада Г. Д. Власова 
стрелевала 5.677 кубометров леса — на 2.652 кубометра 
больше, чем полагалось по графику.

Молчановский район. И. АЛЕКСЕЕВ.

Д е н ь г и  с ч е т  л ю б я т
Бригада Ивана Ивановича Козлова ‘из Лайского лес

промхоза одной из первых в Причулымье начала осваи
вать метод бригадного подряда в лесосеках и двухсмен- 
ку. Был заключен взаимный договор с администрацией, 
в котором оговорено все, что должны выполнить обе сто
роны.

Что показали первые месяцы работы по-новому? Пла
ном предусматривались затраты 18 тысяч 426 рублей, а 
получились они на 152 рубля меньше. Заметно повыси
лась выработка на списочный трактор. Это' достигнуто 
прежде всего за счет внедрения двухсменна.' Бригада от
казалась от лишней техники. На трелевке используют
ся пять тракторов, но. более интенсивно.

Вот из каких статей слагался положительный баланс 
бригады. За счет повышения производительности труда 
получено более 800 рублей экономии, берелшое исполь
зование вспомогательных материалов дало 243 рубля. Но 
47 рублей было перерасходовано на горюче-смазочные 
материалы и 819 рублей — на заработную плату, что 
свело до минимума сэкономленную сумму.

Батуринцы ищут сейчас оптимальный состав бригады 
с тем, чтобы более рационально использовать фонд зара
ботной платы. Дальнейшее совершенствование метода 
бригадного подряда — вот над чем будут работать лесо
рубы в ближайшие месяцы. В июне намечена задача за
готовить не менее 1.000 кубометров сверхплановой дре
весины, значительно улучшить показатели по всем эле
ментам затрат. П. НИКОЛЬСКИЙ,

Асиновский район.

Е Д И Н С Т В О  И С П Л О Ч Е Н Н О С Т Ь
НА XVI I  С Ъ Е З Д Е  М Н Р ПУЛАН-БАТОР, 15 июня. 

(ТАСС). В обстановке высо
кого политического подъема, 
под знаком незыблемой вер
ности монгольских коммуни
стов принципам марксизма- 
ленинизма и пролетарского 
интернационализма продол
жает здесь свою работу XVII 
съезд Монгольской народно
революционной партии.

Как уже сообщалось, на 
вчерашнем вечернем заседа
нии съезда с приветственной 
речью выступил глава деле
гации КПСС член Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Ф. Д. Кулаков. От 
имени Центрального Коми
тета Коммунистической пар
тии Советского Союза, ком
мунистов н всех советских 
люден он передал горячий 
братский привет участникам 
съезда, коммунистам, всем 
трудящимся Монгольской 
Народной Республики,

С большой радостью, ска
зал Ф. Д. Кулаков, мы вы
полняем личное поручение 
Генерального секретаря. ЦК 
КПСС товарища Брежнева, 
почетного гражданина вашей 
республики. Леонид Ильич 
просил выразить вам и в ва
шем лице всему монгольско
му народу его самые теплые, 
сердечные пожелания успе
хов, благополучия и большо
го счастья.

Приглашение делегации 
КПСС участвовать в работе 
XVII съезда Монгольской на
родно-революционной партии 
советские коммунисты рас
сматривают как новое свиде
тельство нерушимого един
ства и братской дружбы на
ших партий и народов.

Все мы с глубоким внима
нием выслушали отчетный 
доклад Центрального Коми
тета,, с которым выступил 
Первый секретарь ЦК МНРП 
товарищ Ю. Цеденбал. С по
зиций творческого марксиз
ма-ленинизма , в докладе 
обобщается богатый опыт 
партии и народа за минув
шее пятилетие, выдвигаются 
новые обширные задачи в со
здании материально-техниче
ской базы социализма на 
монгольской земле, совер
шенствовании социалистиче
ских общественных отноше
ний.

Большая работа талантли
вого и трудолюбивого мон
гольского народа, политиче
ская, организаторская и идео
логическая деятельность пар
тии поистине на глазах пре
ображают облик вашей стра
ны, сказал далее Ф. Д. Кула
ков. Монгольская Народная

Республика уверенно н пла
номерно движется вперед в 
строительстве социалистиче
ского общества, быстро нара
щивает промышленный по
тенциал, поднимает сельско
хозяйственное производство.

Год от года поднимается 
международный авторитет 
вашей республики. Она ак
тивно способствует укрепле
нию мира, утверждению прав 
всех народов. на свободу, де
мократию, социальный про
гресс. -Сегодня на, социали
стическую Монголию с ува
жительным вниманием и ин
тересом смотрят многие на
роды. И это понятно. Монго
лия практически осуществи
ла гениальное ленинское 
предвидение о возможности 
перехода от феодализма к 
•социализму, минуя капитали
стическую стадию развития.

Большие успехи и дости
жения, с которыми Монголия 
встречает свой знаменатель
ный юбилей — 55-ю. годов
щину народной революции, 
убедительно подтверждают 
правильность политики Мон
гольской народно-революци
онной партии. Они говорят о 
плодотворной деятельности 
Центрального Комитета пар

тии, возглавляемого верным 
сыном монгольского народа, 
видным деятелем междуна
родного коммунистического 
движения, последовательным 
интернационалистом товари
щем Ю. Цеденбалом.

Полтора года назад, вы
ступая на торжественном за
седании в Улан-Баторе, Лео
нид Ильич Брежнев сказал 
замечательные слова, выра
жающие самую суть нашего 
отношения к братской Монго
лии: «Дружба с народной 
Монголией, нашим старей
шим соратником по борьбе 
за социализм, — это для нас, 
советских люден, дело чести 
и интернационального дол
га».

В героические годы рево
люции и гражданской войны, 
в сражениях на Халхин-Голе, 
в суровую пору Великой Оте
чественной войны, в славное 
время мирного строительства 
трудящиеся наших стран все
гда были вместе, действова
ли, как соратники, как бра
тья, подчеркнул Ф. Д. Кула
ков. Наш нерушимый союз 
воплощен в Договоре о дру
жбе, .сотрудничестве н взаим
ной помощи, под которым 
стоят подписи товарищей 
Л. И. Брежнева и Ю. Цеден- 
бала.

(Окончание на 3-й стр.)
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БОЕВИТОСТЬ

1 ЖИЗНЬ ' ПАРТГРУППЫ

постоянство
В партийной группе Ку- 

зовлевской животноводческой 
фермы совхоза «Корнилов
ский» — семь коммунистов. 
Возглавляет ее бригадир-зоо
техник кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени 
Вера Петровна Сотникова. 
Каждый коммунист имеет об
щественное поручение, что 
усиливает партийное влия
ние на все -стороны жизни 
коллектива. Например, В. В. 
Радищевский руководит по
стом народного контроля, 
А. А. Налогина возглавляет 
местный комитет профсою
за, Г. В. Кологривов отвеча
ет за организацию социали
стического соревнования, а 
Ю. Ф. Ключникова — за 
культурное . обслуживание 
животноводов.

Члены партийной группы 
вместе с профсоюзным акти
вом держат под контролем 
выполнение плана по произ
водству и продаже государ
ству продукции животновод
ства. Все важнейшие вопро
сы производственной и обще
ственной жизни обсуждаются 
на собраниях партийной 
группы. Коммунисты рас
сматривали итоги выполне
ния предсъездовских обяза
тельств. задачи животново
дов на период зимовки, воп
росы укрепления дисципли

ны труда, сохранности обще
ственной собственности. За
слушивалась информация о 
работе коммунистов.

Как часть партийной орга
низации, партгруппа осуще
ствляет контроль деятельно
сти администрации. Комму
нисты внимательно анализи
руют и принципиально оцени
вают работу хозяйственных 
руководителей фермы, доби
ваются повышения их ответ
ственности за порученное де
ло. На собраниях партгруппы 
не раз выступал управляю
щий отделением П. А. Полех, 
который информировал ком
мунистов о выполнении пла
нов н обязательств, состоя
нии трудовой дисциплины и 
воспитательной работы- в 
коллективе.

Постоянное внимание 
партгруппа уделяет массово- 
политической работе. Каж
дую пятницу в красном угол
ке проводятся беседы и по
литинформации. Регулярно 
подводятся итоги соревнова
ния. Установилась добрая 
традиция коллективно чест
вовать передовиков произ
водства, поздравлять товари
щей по работе со знамена
тельными датами в жизни. 
Недавно, например, работни
ки фермы тепло поздравили 
с днем рождения Н. И. Коч
иеву, вручили ей памятный 
подарок.

Партгруппа получает по
стоянную помощь и поддер
жку со стороны парткома, 
партийной организации от
деления, руководителей сов
хоза. Часто бывают на фер
ме, выступают перед комму
нистами, принимают актив
ное участие в разрешении 
вопросов труда и быта жи
вотноводов директор совхо
за Е, А. Селянинов, секре
тарь парткома И. П. Лав
рентьев, главный ветврач 
хозяйства Т. А. Назмутди- 
нов. Такое воздействие по
вышает боевитость парт
группы, ее инициативу.

Недавно, обсудив поста
новление обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ «Об органи
зации социалистического со
ревнования за высококаче
ственное проведение ком
плекса летних сельскохозяй
ственных работ» и инициа
тиву животноводов опытно- 
производственного хозяйства 
имени Б. Н. Сидоренко, кол
лектив фермы принял обяза
тельства на летний пастбищ
ный период. Животноводы 
Кузовлевского отделения ре
шили получить в среднем не 
менее 1.200 килограммов мо
лока от коровы. Особое вни
мание обращено на качество 
продукции.

Партийная группа считает 
своей главной задачей моби
лизовать животноводов на 
полное использование имею
щихся резервов для повыше
ния производительности тру
да, увеличения продуктивно
сти дойного стада, что позво
лит успешно выполнить при
нятые обязательства.

П. ТУРКОВ,
инструктор Томского 

райкома КПСС.

К Р И Т ЕР И Й -К О Л Л ЕК Т И В И З М
Пятилетка качества и эф

фективности... Это в полной 
мере относится и к партий
ной работе в Коллективах. 
Определяя роль первичных 
парторганизаций, Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев подчеркнул в 
Отчетном докладе на XXV 
съезде КПСС, что они долж
ны способствовать соедине
нию политики партии с Жи
вым творчеством Маес, ус
пешному решению хозяйст
венно-политических и идейно- 
воспитательных задач. С 
этих позиций партийные 
группы политехнического ин
ститута планируют и органи
зуют свою работу.

Недавно коммунисты ка
федр общественных наук ин
ститута обсуждали на собра
нии Опыт работы партийной 
Труппы кафедры научного 
коммунизма. Выбор бюро 
был не случаен: коллектив
кафедры занял первое место 
в социалистическом соревно
вании. . В парторганизации 
есть еще три партийные 
группы, и в деятельности 
коммунистов кафедры науч
ного коммунизма они могли 
почерпнуть полезное для се
бя.

И действительно, как по
казали доклад партгрупорга

Л. Г. Антоновой и выступле
ния других товарищей, по
учиться было чему.

Живой, действенной си
лой стало здесь социалисти
ческое соревнование.

Индивидуальные пла
ны работы рассматри
ваются на собраниях Ком
мунистов и всех сотруд
ников, партийная группа уча
ствует в подборе и перепод
готовке кадров, способствует 
их росту. На кафедре широ
ко практикуется обмен опы
том, находят поддержку цен
ные начинания.

Активность. Так, пожалуй, 
можно определить стиль ра
боты коммунистов группы. 
Молодому преподавателю 
здесь всегда помогут, с бо
лее опытных строже требуют 
в учебной и научной дея
тельности. Но за требования
ми не забывают н о созда
нии благоприятных возмож
ностей для работы.

. А  ведь не всегда было так. 
Недаром на собрании комму
нистов несколько раз упоми
налось о конфликтных ситуа
циях на кафедре, которые 
мешали работе. Теперь пар
тийная группа добивается 
слаженной деятельности кол
лектива, дружбы и товарище

ства, понимая, что социаль
ный климат — одно из важ
ных условий успеха.

Особо хотелось бы под
черкнуть, что партийная 
группа требовательна к обу
чающимся в аспирантуре по 
целевому назначению, обсуж
дает их рабочие планы, за
слушивает отчеты. И резуль
таты сказываются: все аспи
ранты защищают диссерта
ции в срок или в ближайшее 
время после окончания аспи
рантуры.

Но было бы неправильно 
думать, что все гладко в дея
тельности группы. Ей пока 
не удалось добиться, чтобы 
все преподаватели после за
щиты активно продолжали 
научную работу. Недоста
точно уделяется внимания 
закреплению кадров.

Разговор, который состо
ялся на этом собрании, был 
полезен каждой партийной 
группе кафедр общественных 
наук, ибо поднимались воп
росы актуальные и для них. 
Партгрупорги могли крити
чески оценить свою работу, 
а многое взять в качестве ре
комендаций. Это была своего 
рода учеба, которой так не 
хватает в институте в прак
тике партийной работы.

Р. ГОРСКАЯ.

ПО ПРИБЛИЗИТЕЛЬНЫМ НАМЕТКАМ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Нет этой ясности и у дирек
тора фирмы А. В. Филип
пова. Получив приказ 
№ 103 облсельхозуправле- 
ния о мерах по улучшению 
сохранности сельхозтехники, 
он написал на уголке: «Пет
ровых. Строго следить за 
работой машдворов» и пере
дал главному инженеру. У 
Себя в записной книжке 
пометил: «16 июня. Петро
вых — по машинным дво
рам».

■— Вот видите, —- пояс
нил нам директор фирмы,— 
все четно: 16 июня главный 
инженер отчитается передо 
мной о ходе выполнения 
приказа облсельхозуправле- 
ния.

Четко, да не очень. О чем 
докладывать? Какая кон
кретная задача поставлена 
перед главным инженером в 
срок до 16 июня? Какой 
объем работ должен быть 
выполнен за это время на 
том или ином участке стро
ительства? Как проверить 
работу, если плана нет? 
А  было бы правильно спе
циальным приказом по фир
ме внести в строительство 
машинных дворов такую же

четность, плановость и опе
ративность, какая бывает 
обычно на посевной и при 
уборке урожая. Там мы на
учились беречь каждый 
день, каждый час, учиты
вать труд каждого челове
ка. Неплохо бы иметь пер
спективный план строитель
ства на 2— 3 года. Ведь на 
машинном дворе должен 
появиться целый комплекс 
инженерных сооружений, 
способствующих рациональ
ной эксплуатации сельско
хозяйственной техники.

Из бесед с механизатора
ми мы поняли, что их никто 
не торопит, заработки на 
ремонте низкие ■—■ потому и 
дела идут вразвалку.

Руководители фирмы ма
ло внимания уделяют созда
нию машинных дворов в 
Филимоновне, Новоникола- 
евке н площадок для хране
ния техники в Митрофанов
не, Караколе и Казанке. Ни
где не смогли показать нам 
схему размещения сельхоз
техники на строящихся ма
шинных дворах и площад
ках. Схемы тоже пока в го
лове. К чему ведет такая 
бесплановая работа, хорошо 
видно на примере машинно
го двора в Новониколаевке:

здесь сначала забор поста
вили, потом технику стали 
размещать и вдруг поняли, 
что вся она не войдет. Никто 
предварительно не поискал 
оптимального варианта, не 
прикинул на. чертеже — 
как расставить технику, что
бы любой агрегат можно 
было быстро взять и поста
вить на место, не перегоняя 
другие, стоящие рядом.

Подобные недостатки, 
вызванные отсутствием кон
кретного плана мероприя
тий, видели мы и в других 
совхозах, района. Главный 
инженер совхоза имени Ле
нина В. С. Иноземцев едва 
разыскал в огромной кипе 
бумаг приказ, из которого 
ясно, что к 5 июня надо 
очйстить территорию ма
шинного двора и площадки, 
установить на них технику 
согласно ГОСТу. Срок про
шел, а площадка в Феокти- 
стовке не готова к эксплуа
тации. Картофелеуборочные 
комбайны стоят на спущен
ной резине. Часть металло
лома вывезли, и все же тер
ритория захламлена, очист
ка и ремонт техники идут 
с прохладцей.

Не все сельхозмашины 
разгруппированы, очищены 
и смазаны на площадке Ти- 
хомировского отделения. 
Здесь буквально ходят по 
новой технике, запинаются 
о нее, металлолом разбро
сан.

Приятное впечатление 
произвело состояние техни
ки в Победовском отделе
нии (управляющий А. А. 
Меревков). На машин
ном дворе в Большедо- 
рохове идет заливка бетон
ных оснований под столбы 
ограждения, завезен гравий, 
техника в хорошем состоя
нии. И здесь сделано было 
бы больше, будь у механиза
торов конкретный план 
действий с расчетом на каж
дый день. t

Машинный двор совхоза 
имени Кирова в Ягодном 
огорожен сеткой, техника 
поставлена в ряд, но очист
ка, смазка и доукомплекто
вание не закончены. Тер
ритория завалена деталями 
и списанными агрегатами.. 
Новое оборудование лежит 
в беспорядке.

Сказывается отсутствие 
типовых проектов машин
ных дворов я площадок, ма
стерских и складов, о ко

торых должно было по
беспокоиться облсельхозуп- 
равленне. Все делается «на 
глазок», в каждом хозяй
стве по-овое.му. Ни в одном 
хозяйстве не объявлен ме
сячник по ударному строи
тельству машинных дво
ров. В красных уголках, бы
товках и конторах нет на
глядной агитации, призы
вающей к походу за сохран
ность техники. А  ведь важ
но закончить первоочеред
ные работы на месте хране
ния техники до наступления 
сенокоса я уборочной стра
ды.

Члены рейдовой бригады: 
В. КАЛИНКИН, 

заместитель председа
теля областного коми
тета народного кон

троля;
В. БОГАТЫРЕВ, 

председатель Аеииов- 
ского городского коми
тета народного кон

троля;
П. ЛОМАКИН, 

управляющий Нови- 
ковским отделением 

«Сельхозтехники»;
В. САПУНОВ, 

начальник городского 
штаба «Комсомольско

го прожектора»;
И. КОРШУНОВ, 

корреспондент газеты 
«Причулымская прав

да»;
В. МОИСЕЕВ, 

наш. корр.

З а о б я з а т е л ь с т вс т р о к о й

МНОГОСТАНОЧНИЦЫ
Цех № 2 — основной на эмальпроиэводетве «Сибка- 

беля». Его продукция пользуется большим спросом не 
только в нашей стране, но и за рубежом. Поэтому каждо
му работнику понятна повышенная требовательность к 
заводским изделиям.

Бригада, которой я руковожу, — частица большого 
коллектива. Вряд ли она чем-то особым отличается от 
других бригад. Работают в ней станочницы со стажем, по 
десятку и более лет. Это в общем-то немало для нашего 
производства. Работа у нас, прямо окажем, нелегкая, и 
не каждый новичок, бывает, долго задерживается. Так 
что наши «старички» заслушивают признания и уваже
ния.

И не только потому, что долго трудятся. А  потому, что 
с особой ответственностью относятся к своему делу. Это 
я хорошо вижу. Иначе-то как? Как не дорожить маркой и 
честью завода? И самому неприятно, когда дело твоих 
рук идет в брак. Потому станочницы строго следят, что
бы все было по правилам. Случись брак — не только 
призового места в соревновании не получишь, но и стыд
но смотреть в глаза друг другу.

Оттого стало у  нас неписанной традицией помогать то
варищу, когда у него что-то не ладится. Без взаимопомо
щи никак нельзя. Без взаимной требовательности — то
же. Качество для нас понятие кровное. В бригадных обя
зательствах это оговорено особым пунктом. Не случайно 
цех почти четверть всей продукции выпускает со Знаком 
качества. Это, конечно, не предел, и мы стремимся уве
личить долю изделий, которая бы поступала к потреби
телям по высшей категории качества.

Нашей заботой остается постоянно выполнять планы, 
которые становятся все напряженнее. Эффективность на
шего труда зависит от многих факторов. Прежде всего от 
нас самих: как мы организуем свой рабочий день, как 
будем использовать каждую рабочую минуту. И тут наши 
станочницы подают достойный пример. Многие из них 
трудятся на пяти и даже шести станках, значительно пе
ревыполняют норму. Мы как бы позаимствовали опыт 
прядильщиц, которые первыми освоили многостаночный 
метод. Да и работа наша схожа. Только вместо пряжи у 
нас медная и алюминиевая проволока, которую мы по
крываем эмалью.

Чтобы обслуживать несколько станков, Нужен глаз да 
глаз, без лишней спешки успевать всюду. Чуть засуе
тишься, растеряешься—.потом трудно входить в ритм. Но 
мои подруги умеют без суеты управляться с целым пар
ком станков.

Десятую пятилетку мы начали неплохо. Коллективы 
бригады, цеха, а в этом мы уверены, выполнят социали
стические обязательства ее первого года.

Н. КОНДУРОВА, 
бригадир цеха №  2 объединения «Сибкабель».

К РАСНЫЙ уголок на 
ферме в Терсал- 
гае прибран, уютен, 

чист, со вкусом оформлены 
листки соревнования, тексты 

■ обязательств, бюллетени, 
рассказывающие об успехах 
животноводов. Здесь же — 
фотоснимки победителей кон
курса, доярок-трехтысячниц.

Эти материалы готовит 
зоотехник фермы Мартын 
Янович Салынып. Таким об
разом, в роли организатора 
соревнования выступает спе
циалист фермы. Он опера
тивно дает итогам огласку, 
делая это творчески, увле
ченно.

Таково первое впечатле
ние. 'Однако посмотрим по
внимательнее и уясним, за 
что борется коллектив, ка
кие у него цели и рубежи, за 
что оказана Честь победите
лям. Вскоре становится Яс
но: Я Ориентир, и критерий 
оценки все те же — кило
граммы надоенного молока. 
А  каковы, к примеру, затра
ты труда? Как с кормами — 
экономия или перерасход? 
Дорогое молоко дает ферма 
или дешевое? Первым сор
том поступает оно на масло
завод. вторым или, может, 
вовсе несортовым?

Бюллетени и листки об 
Этом умалчивают. Почему?

— Просто... как-то не при
нято, - говорит зоотехник.

Ну, а вообще-то, если б 
кто подсказал, делать не
трудно.

Зоотехник прав. В совхозе 
«Дубровский» «не приня
то». А  ведь задача — да
вать продукции больше, 
лучшего качества, с мень
шими затратами — не нова. 
Поставлена не сегодня н не 
вчера.

В парткоме и рабочкоме 
знакомимся с условиями со
ревнования совхозных ЖИ
ВОТНОВОДОВ на нынешнее ле
то. Двадцать три пункта и 
подпункта. Смысл каждого 
тот же: больше будет произ
ведено продукции —  обеспе
чены и первые места, и пре
мии. Независимо от процента 
жира, себестоимости и дру

гих качественных показате
лей.

Может, в «Дубровском» 
все эти задачи давно решены 
и ставить их в повестку дня 
не следует?

В районной инспекции по 
закупкам и качеству сельхоз
продуктов смотрим итоги за 
первый квартал. Совхоз 
«Дубровский» сдал молока

совхоза имени XXI съезда 
КПСС. Но первое место, по 
настоянию райкома профсою
за, было присуждено Зай- 
цезской ферме совхоза 
«Ювалйнский», которая сда
ла 78,5 процента продукции 
первым сортом, тогда как 
Красноярская — ни одного.

Подход при оценке прин
ципиальный, нО случай пока

фовала за небрежность и ан
тисанитарию 88 работников 
ферм.

Инспекция и санслужба 
умеют оценить и силу глас
ности, и силу взыскательно
сти. Почему же не обнару
живают Такого умения сов
хозные рабочкомы, заведую
щие фермами, бригадиры, 
зоотехники? Разве зоотехник

П Р О Б Л Е М Ы  С О Р Е В Н О В А Н И Я

ВЧЕРАШНИМИ МЕРШИ
первым сортом лишь 20 про
центов, 490 центнеров зачте
но как несортовое. Качество 
молока в прошлом году было 
намного Лучше.

Ферма в Терсалгае в апре
ле сдала молока первым сор
том только... 8,6 процента. 
Показатель другой фермы 
совхоза, что в Кожевникове- 
на-Шегарке —- 68 процен
тов. Если бы в апреле такого 
же показателя добились и 
животноводы ТерсаЛгая, фер
ма получила бы дополнитель
но от маслозавода 1.022 руб
ля. А  сдали бы всю продук
цию первым сортом — до
плата за качество могла со
ставить 1.498 рублей. Всего 
лишь за один месяц...

Подобные цифры, увы, ни
как не могут пробить себе 
дорогу на фермы. В этом су
щественная недоработка сов
хозного рабочкома, равно 
как н районного комитета 
профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства и 
заготовок.

В последнее время, прав
да,- райком начал проявлять 
интерес к некоторым показа
телям. Вот пример. По ито
гам конкурса молочных ферм 
за вторую декаду апреля са
мых высоких надоев доби
лась Красноярская ферма

что единичны», еще не став
ший правилом для совхозных 

. рабочкомов.
Организаторами соревнова

ния, как известно, должны 
выступать также парткомы, 
руководители хозяйств, уп
равляющие отделениями, 
бригадиры, специалисты. Де
ло это требует согласованно
сти в выборе ориентиров и 
критериев. Нужны тесные 
контакты, необходимо разно
образие форм и методов 
гласности. Об этом думаешь, 
когда знакомишься . с факта
ми, что имеют к соревнова
нию самое непосредственное 
отношение.

Скажем, районная инспек
ция по закупкам и качеству 
сельхозпродукции посы
лает в адрес директо
ров совхозов отпечатанные 
типографским способом лист
ки. В них —  краткий анализ 
качества молока, поступив
шего на маслозавод. В конце 
листка — набранный .круп
ным шрифтом призыв: «При
мите меры!» и напоминание 
о том, что означает чистое 
молоко для тех, кому оно 
предназначено.

В том же направлении ве
дет работу и районная Сани
тарная служба. За апрель и 
две декады мая Она ощтра-

или председатель рабочкома 
не могут сделать выборку 
сведений о качестве продук
ции и снабдить фактами по
литинформатора, агитатора 
или редактора боевого лист
ка? Прок был бы немалый.

Немалый потому, что рабо
та проводилась бы не только 
«сверху»,-но и «снизу», не 
только на исходе производст
венного цикла, но и в начале, 
среди тех, от кого качество 
продукции зависит в первую 
очередь. Вполне возможно, 
что тогда не понадобились 
бы и штрафы. И совхозы, на
верняка реже получали бы из 
районной инспекции листки, 
исполненные тревоги: «При
мите меры!»...

Или еще о согласованности 
и контактах. К примеру, ме
жду рабочкомами и экономи
ческой службой. Неплохо по
нимают это в совхозе имени 
XXI съезда КПСС. На засе
дание, на котором определя
ют победителей соревнова
ния, председатель рабочкома 
М. В. Умрилов приглашает 
экономистов. В бригадах и на 
фермах проводятся беседы о 
рентабельности производства. 
Главный экономист Г. Н. Ле
бедев организовал выпуск 
совхозной «Экономической 
газеты».

Начало положено. Но тре
буется продолжение: издания 
«малой прессы» экономиче
ского характера должны быть 
н на фермах.

Разговор на эту тему не
редко вызывает возражение:

— Все стены уже заняты. 
Про себестоимость, качество 
и все прочее писать, как ви
дите, уже и негде...

Резон для возражения 
есть. Просто диву даешься, 
как оформлены красные 
уголки на иных фермах и в 
полевых вагончиках. На сте
нах «Живого места нет», они 
залеплены, увешаны разного 
рода материалами, хотя доб
рая их половина явно необя
зательна, появилась там раз
ве что по воле случая. И эс
тетичности маловато, и чув
ство меры утрачено. Чтобы 
ознакомиться со всею арма
дою цифр, с предписаниями 
и установлениями, потребует
ся не менее часа.

А  ведь доярки —• народ 
занятой, каждая минута у 
них на счету1 И если все это 
не читается — цель не до
стигнута. Наглядность не 
«срабатывает». И только по
тому, что не отвечает глав
ному требованию: быть крат
кой, доходчивой. Ведь для 
«Экрана гласности», эконо
мического или боевого лист
ка достаточно н трех-пяти 
цифр, красноречиво повест
вующих о качестве труда н 
его эффективности.

Очень верно замечено: что
бы стоять на месте, не тре
буется обладать критическим 
мышлением. Движение впе
ред наблюдается лишь там, 
где подход проявлен крити
ческий, где умеют работать 
творчески. Там и новые кри
терии оценок, и новые фор
мы гласности соревнования. 
А где предпочитают «стоять 
на месте» — и маршруты 
выбраны по накатанной до
рожке, и ориентиры взяты из 
арсенала вчерашнего дня.

Г; ЛЮБОВСКИИ, 
наш спец. корр.

Коже в н иновский район.

■ В

ш

1* ш
Б Р И Г А Д Н Ы Й  Х О З Р А С Ч Е Т  -  К А Ж Д О Й  С Т Р О Й К Е

П Р И М Е Р  Д Л Я  В С Е Х
Комплексная бригада Пет

ра Сергеевича Маркуля — 
пока единственная из один
надцати бригад нашего уп
равления, которая работает 
по методу Н. А. Злобина. И 
уже не на первом объекте и 
не первый год. Этот кол
лектив закладывал нулевой 
цикл дома в первом микро
районе Томска и закончил 
работы на 8 дней раньше. 
Потом он работал на строи
тельстве школы по Иркут
скому тракту, дома во вто
ром микрорайоне, детского 
сада на улице Ивановской.

В настоящее время брига
да П. С. Маркуля трудится 
на строительстве общежи
тия сельхозтехникума. И 
снова выполняет работы по 
методу хозрасчетного под
ряда. Мы верим в этот кол
лектив, так как убедились 
в его добросовестности: все 
объекты сдаются с оценкой 
«хорошо» и «отлично». При 
календарных сроках строи
тельства 25— 35 дней брига
да справляется с заданием 
на 5— 9 дней раньше. Эко
номит время, экономит ма
териалы.

Бригада отличается бое
вым настроем. Если на объ
ект не вовремя поставляют 
материалы, они обязательно 
добьются того, что им необ
ходимо. Сам Петр Сергее
вич в полной мере отвечает 
назначению бригадира. Это 
волевой, грамотный чело
век, с большим стажем ра
боты на стройках. Он на 
должном уровне поддержи
вает трудовую дисциплину 
в коллективе. Борется за 
качество работы. Мне за
помнился такой случай. В 
бригаду были направлены 
четыре новых каменщика с 
высоким разрядом. Через 
несколько дней они пришли 
в контору управления 
о жалобой на бригади
ра. Он заставил их ра
зобрать кладку стены, кото
рую они делали. Причем 
объем был * немалый. Мы, 
говорят, по десятку с лиш
ним лет работаем, а он за
ставляет нас переделывать, 
как учеников. Но бригадир 
оказался прав — он. обна
ружил брак. И настоял на 
своем, хотя на переделку 
потребовалось дополнитель
ное время. Сокращение сро
ков при работе по бригадно
му подряду — вопрос очень 
важный. Но .качество для 
Маркуля превыше всего. И 
вот когда некоторые строи
тели завидуют успехам этого 
бригадира, хочется их спро
сить: а вы смогли бы по
ступить так принципиаль
но?

Конечно, опыт работы пе
редового коллектива дол
жен стать достоянием всех 
бригад. Скоро на бригадный 
хозрасчет мы переведем 
еще два коллектива — 
бригаду благоустройства, 
возглавляемую Эрной Давы
довной Клят, и бригаду 
Александра Стасюка, кото
рая ведет коммуникации. 
Сейчас отделы управления 
готовят документы — ео-

•  ОБЪЕКТЫ  СДА
ЮТСЯ Н А  «Х О РО Ш О » 
И «О ТЛИ Ч Н О »

•  ДОГОВОР О СО
ДРУЖ ЕСТВЕ —  В ДЕЙ
СТВИЕ

ставляют калькуляцию, оп
ределяют расчетную стои
мость объектов и т. д. Надо 
заметить, что работа, эта 
очень трудоемкая, на нее 
уходит около недели. И за
няты ею не только работни
ки отделов, но и прорабы, 
начальники участков. Ну, а 
основная нагрузка прихо
дится на отдел труда и зара
ботной платы, особенно мно
го делает в этом отношении 
старший инженер Галина 
Иосифовна Громыхалова.

Для того чтобы работа 
по бригадному подряду не 
сорвалась, в начале года мы 
составили график движения 
бригад по объектам, кото
рый «увязали» с графиком 
забивки свай. Хотя и прихо
дится делать коррективы, 
но бригады в основном ра
ботают по намеченному пла
ну.

Перед заключением до
говора с бригадами на под
ряд мы объясняем им, какие 
премии и за что они могут 
получить. Однако напоми
наем* и об ответственности,и 
в первую очередь — за ка
чество.

Вообще-то при внедрении 
бригадного подряда в усло
виях работы нашего управ
ления, да и треста в целом, 
много специфических слож
ностей. Если мы досрочно 
выполним «нуль», а генпод
рядчик придет на объект че
рез месяц, то он, конечно, 
«съест» все наше сэконом
ленное время. Поэтому нуж
на очень четкая согласован
ность действий с генподряд
чиками. Они у нас постоян
ные — ДСП, трест «Томск- 
ж ил строй». И тоже хорошо 
понимают, что главная цель 
подряда —■■ это сдать объ
ект под ключ. Для этого

нужны твердые объекты, не 
должно быть никаких -сры
вов с комплектацией мате
риалами, в работе механиз
мов. И для того чтобы дей
ствовать едино, мы решили 
заключить договор о содру
жестве с отделочным участ
ком ДСК. Этот договор не 
позволит подводить друг 
друга.

А  то ведь как до Снх пор
бывает. Если, например, 
взять бригады ДСК, то они 
почти все на подряде — по
точное строительство. Они 
получают премии за сокра
щение сроков и стоимости 
строительства, а за ввод 
объекта в эксплуатацию 
уже нет, так как Мы их ино
гда подводим — не успева
ем сделать благоустройст
во. Но бывает и наоборот: 
мы сделаем благоустройст
во, а дом к сдаче строители 
ДСК еще не подготовили. 
Договор поможет таких не- 
. согласованностей избежать.

В этой пятилетке конеч
ная цель всех коллективов 
территориального управле
ния строительства такая: пе
ревести на бригадный хоз
расчет 60 процентов бригад, 
уже в этом году — 25 про
центов. Что касается наше
го управления, то с задача
ми, поставленными на этот 
год, мы справимся. В этом 
строителей убеждает опыт 
бригады П. С. Маркуля, ко
торая при высоком качестве 
работы выполняет нормы на 
135— 140 процентов. Ее 
пример не только учат дру- 
■гих организованному и вы
сокопроизводительному тру
ду, но и наглядно доказыва
ет преимущества нового ме
тода строительства.

Конечно, трудностей яре 
внедрении бригадного хоз
расчета будет еще немало. 
Тем более при нашей спе
цифике. Хорошо, например, 
когда объекты сосредоточе
ны в одном месте, как в 
микрорайонах, а если оди
ночный дом где-нибудь в 
центре города? Сильно ос
ложняют дело городские 
коммуникации. Но как бы 
там ни было, я уверен, что 
будущее — за бригадным 
подрядом.

ю . КОРОНСКИИ, 
главный инженер уп

равления «Спецстрой-2» 
треста «Спецетройме-

ханнзацяя».
★ * *

НА СНИМКЕ: члены
бригады П. С. Мар 
Слева направо: П. С, 
куль, Ю. А, Савинов, А. %?■ 
Пичугин, А . Е. Шмыров. 

Фото Н..  ̂Потапова.
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Е Д И Н С Т В О  И С П Л О Ч Е Н Н О С Т Ь
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
Наш союз вдохновляется 

деятельностью братских пар
тий — КПСС и МНРП. Ком
мунистическая партия Совет
ского Союза, всё советские 
люди исполнены решимости и 
впредь всемерно беречь н ук
реплять братскую дружбу, 
развивать сотрудничество на
ших партий, стран и народов.

На вашем съезде, продол
жал оратор, обсуждаются ос- 
нобшУе направления разви
тия народного хозяйства и 
культуры Монголии на 1976 
—- 1980 годы. Выдвигаются 
крупные и сложные задачи 
дальнейшего социально-эко
номического прогресса Мон
голии, В текущей пятилетке 
на монгольской земле всту
пят в строй сотни новых 
промышленных, сельскохо
зяйственных, культурно-бы
товых объектов. Вез преуве
личения можйо сказать: впе
реди огромный труд. Совет
ские коммунисты по своему 
опыту знают, что осущест
вление таких больших пла
нов, конечно, дело нелегкое, 
требующее напряжения сил и 
мобилизации всех резервов.

С трибуны съезда товарищ

Ю. Цеденбал тепло отозвал
ся о той многосторонней и 
бескорыстной помощи и под
держке, которую советский 
народ Оказывает в строи
тельстве социализма в Мон
голии.- И мы, сказал Ф. Д. 
Кулаков, естественно, вос
принимаем эти слова с чув
ством удовлетворения и при
знательности. В докладе вы
сказаны актуальные и важ
ные мысли о дальнейшем 
углублении всестороннего 
монголо-советского сотрудни
чества, о путях сближения 
наших народов.

В нашей стране встречает 
полное понимание стремле
ние монгольских коммуни
стов и трудящихся всемерно 
расширять и углублять поли
тическое, экономическое, на
учно-техническое и культур
ное сотрудничество с Совет
ским Союзом и другими 
странами социалистического 
содружества. ,

В результате настойчивой 
н последовательной внешне
политической деятельности 
стран социалистического со
дружества, роста их могуще
ства й авторитета, дальней
шей активизации антиимпе
риалистических прогрессив

ных сил на мировой арене 
происходят глубокие переме
ны в пользу мира, демокра
тии и социализма. В между
народных отношениях все 
прочнее угвержаются прин
ципы мирного сосуществова
ния государств с различным 
общественным строем, рав
ноправного сотрудничества, 
отказа от применения силы. 
Ведущей тенденцией между
народной жизни стала раз
рядка напряженности. Все 
это — большие успехи со
гласованных действий, миро
любивой политики братских 
стран социализма, коммуни
стического и рабочего дви
жения.

Центральный Комитет 
КПСС и Советское прави
тельство считают, что надо 
закреплять уже достигнутые 
результаты в деле разрядки 
напряженности, развивать 
дальше этот позитивный про
цесс. Такая линия ясно вы
ражена в программе дальней
шей борьбы за мир и между
народное сотрудничество, за 
свободу и независимость на
родов, изложенной в Отчет
ном докладе ЦК КПСС на 
XXV съезде. По нашему убе
ждению, требуется настойчи

во расширять сферы взаимо
выгодных деловых связей, 
терпеливо искать пути для 
того, чтобы политическую 
разрядку дополнить . и под
крепить разрядкой в военной 
области, давать отпор силам 
империалистической агрессии 
и реакции.

Задачу задач Мы видим в 
том, чтобы положить конец 
продолжающейся гонке во
оружений, перейти к сокра
щению военных расходов, к 
разоружению. Как вновь под
черкнул товарищ Л. И. Бре
жнев при подписании Догово
ра между СССР и СШ А о 
подземных ядерных взрывах 
в мирных целях, «нет более 
высокой и гуманной цели, 
чем всемерное укрепление 
мира и международной безо
пасности, надежное устране
ние угрозы войны из отно
шений между .государства
ми».

И само, собой понятно, 
продолжал оратор, что Со
ветский Союз, большая часть 
территории которого распо
ложена в Азии, не может не 
интересовать развитие обста
новки на этом континенте. К 
вопросам безопасности в 
Азия наша партия, наше го

сударство подходят со всей 
серьезностью н ответственно
стью. В программе дальней
шей борьбы за мир КПСС 
призывает вести дело к обес
печению мира и безопасности 
в Азии на основе совместных 
усилий азиатских государств. 
Азия может и должна стать 

^континентом мира и добросо
седства народов.

Осуществляя свою миро
любивую политику, КПСС, 
Советское правительство по
следовательно проводят прин
ципиальную линию в отно- 
шениях с Китаем. Мы и 
впредь будем вести непри
миримую борьбу с маоизмом 
как с течением, глубоко 
враждебным делу социализ
ма и мира. Советские люди 
всегда солидарны со своими 
монгольскими братьями. Су
веренитет МНР и ее незави
симость — нерушимы. Га- 

, рантией тому — воля мою 
гбльского народа, неруши
мый советско-монгольский 
союз, дружба и сотрудниче
ство братских стран социа
лизма.

Вместе с тем, как уже за
являлось, Советский Союз 
выступает за нормализацию 
и улучшение отношений с 
Китаем. На XXV съезде бы
ли еще раз подтверждены 
принципы, на основе кото
рых это может быть достиг
нуто с пользой для корен
ных интересов народов обе

их стран, для мира и социа
лизма. Дело, как известно, за 
китайской стороной.

С трибуны вашего съезда, 
отметил Ф. Д. Кулаков, хоте
лось бы подчеркнуть, что на
ша партия и народ высоко 
ценят конструктивный
вклад, который вносит Мон
гольская Народная Респуб
лика в упрочение мира и 
безопасности в Азии и во 
всем мире, вашу неизменную 
солидарность с борьбой наро
дов за свободу и независи
мость. Советские коммуни
сты по достоинству оценива
ют активную роль Монголь
ской народно-революционной 
партии в укреплении единст
ва коммунистического дви
жения, всех революционных 
сил современности.

Мы слышали здесь, доро
гие друзья, много добрых 
слов о нашей ленинской пар
тии, о Советском Союзе, о со
ветском народе. Была выска- 

, зана высокая оценка меж
дународного значения XXV 
съезда КПСС,- деятельности 
Центрального Комитета и 
лично Генерального секрета
ря Леонида Ильича Брежне
ва. Большое вам спасибо за 
это, мы неизменно дорожим 
этими братскими чувствами.

Коммунистическая партия 
Советского Союза, сказал в 
заключение Ф. Д. Кулаков, н 
впредь будет делать все воз
можное для того, чтобы со

ветско-монгольская дружба 
приносила все более богатые 
плоды, чтобы она и дальше 
надежно служила интересам 
монгольского и советского 
народов, интересам мирового 
социализма. К этому нас зо
вут бессмертные заветы ве
ликого Ленина и вождя мон
гольской революции Сухэ- 
Батора.

Речь Ф. Д. Кулакова была 
выслушана с большим вни
манием и неоднократно пре
рывалась аплодисментами.

Делегаты и гости съезда 
бурной овацией встретили 
переданные главой делега
ции КПСС приветствие и до
брые пожелания Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И, Брежнева уча
стникам съезда. В зале раз
даются приветственные воз
гласы в честь товарища 
Л. И. Брежнева —- верного 
друга монгольского народа.

Сегодня на съезде продол
жалось обсуждение отчетно
го доклада ЦК МНРП, с ко
торым выступил Первый се
кретарь ЦК МНРП Ю. Це
денбал, а также отчета Цен
тральной ревизионной комис
сии МНРП. Делегаты отме
чают в своих выступлениях 
огромное воздействие реше
ний XXV съезда КПСС на 
всю жизнь народной Монго
лии, целиком и полностью 
поддерживают политику 
МНРП на всемерное сближе

ние МНР с Советским Ссжъ 
зом и другими странами со
циализма.

Кандидат в члены Полит
бюро ЦК МНРП, первый се
кретарь Улан-Баторского 
горкома партии Б. Алтангэ- 
рел подчеркнул, что комму
нисты столицы горячо одо
бряют внешнюю и внутрен
нюю политику и практиче
скую деятельность ЦК 
МНРП. Оратор подчеркнул 
огромное значение опыта 
КПСС для международного 
коммунистического и рабоче
го движения.

. На съезде выступили знат
ная швея Герой Труда МНР 

■Ц. Амгалан, первый секре
тарь аймачного комитета 
МНРП Восточного ■ аймака 
Я. Тойвго, секретарь парт
ячейки Тариат Сомона Ар- 
хангайского аймака Б. Ня- 
манямбу и другие делегаты.

С приветствиями к XVII 
съезду МНРП обратились те
пло встреченные присутству- 
щими главы ряда зарубеж
ных делегаций.

Делегации братских партий 
передали XVII съезду МНРП 
памятные подарки. От Ком
мунистической партии Совет
ского Союза в дар съезду пе
редана картина народного 
художника СССР П. Т. 
Мальцева' «Красная пло
щадь. К Ленину».

16 июня съезд продолжит 
работу.

СЕГОДНЯ ЧИТАТЕЛИ РАССКАЗЫВАЮТ:

•  о людях хороших

•  о том, как не по-хозяйскн расходуются гоеу. 
дарственные деньги в Каргаеокекой нефтераз
ведочной экспедиции

•  о том, как распорядился свободным временем 

береэкинскнй шофер П. Е. Захаров

•  о проблемах торговли н благоустройства

О ЛЮ Д ЯХ ХОРОШ ИХ

В А Л Е Р И Й  И В А Н О В ,  
В А Ш  З Е М Л Я К . . .

У вашего земляка Валерия Иванова был последний 
день службы в армии, когда он узнал, что на одном из 
пунктов доноры сдают кровь. Валерий пришел сам, при
вел своего друга-земляка Анатолия Юферова и еще 28 
солдат. За активное донорство Валерий награжден ме
далью II степени. Он. видимо, уже возвратился в Томск, 
в свой научно-исследовательский институт (к сожалению, 
не знаю какой), где до службы работал в конструктор
ском бюро. Конечно же, его встретила жена Лилия и ро
дители Василий Иванович и Василиса Васильевна. Хоро
ший у них сын и муж.

Е. БУЖАКОВА, 
председатель общества Красного Креста.

г. Владивосток.

БУДЕМ ВСПОМИНАТЬ 
С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Эта молодая, подвижная женщина с первого знакомст
ва расположила к себе девчат нашей группы. Первые 
уроки Галины Игнатьевны Макаренко вылилнсь в захва
тывающие, интересные беседы о нашем базовом предпри
ятии — заводе резиновой обуви. Какие яркие события 
из жизни трудовых людей привела она нам! Все это на
долго откладывается в памяти.

«Каждый человек должен стремиться к своей высоте» 
— для нашего мастера это не просто красивый афоризм. 
Галина Игнатьевна и на деле помогала осуществлять наша 
мечты, брать новые и новые жизненные высоты. Некото
рые Девчата пришли в училище, рассчитывая, что здесь к 
учебе требования пониже, чем в школе. После первых 
уроков они решили сбежать. Галина Игнатьевна убедила 
их, что неучам жить труднее. Как можно убегать от зна
ний в молодые годы? Девчата рстались И теперь доволь
ны, что получают рабочую профессию.

Мы привыкли видеть в Галине Игнатьевне душевного 
человека, с которым легко и просто делиться радостью и 
печалью. А  еще она веселая. А  с веселым человеком не 
страшны никакие трудности.

Мы очень гордимся нашей Галиной Игнатьевной н, за
кончив училище, всю жизнь с благодарностью будем 
вспоминать дорогого нашего мастера, товарища, наставни-

В. ТУРАКОВА, Л. ЧУХЛОМИНА, 
учащиеся ГПТУ-34.

г. Томск.

СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ -  
Д Е Т Я М

У нас в селе Березкине живет хороший человек — 
Петр Ефимович Захаров. Он работает шофером в совхо
зе «Октябрь». Добросовестных тружеников в нашем селе 
немало. А  столько занимается с деревенскими ребятиш
ками, пожалуй, он один. Своих детей у него трое, но воз
вращение дяди Пети с работы ожидает вся деревенская 
подростковая команда. Летом он организует футбольную 
команду, возит ее на соревнования в другие села. А  зи
мой он первый берет лопату, очищает на озере лед, ста
вит сваренные из железных прутьев ворота. Надо ска
зать, что Петру Ефимовичу помогает директор совхоза 
Л. И. Сосняков. Совхоз охотно выделяет деньги для спор
тивной работы.

К Захарову тянутся не только дети. Если с кем слу
чится беда или надо срочно ехать в город, он безотлага
тельно заводит машину. В разных деревнях мне приходи
лось работать 35 лёт, со многими хорошими людьми 
встречаться. И я рад, что еудьба меня свела еще с сд- 
Яйм душевным человеком — Петром Ефимовичем Заха
ровым. п. полкин,

учитель.

ЮНОСТЬ КОМСОМ ОЛЬСКАЯ

ВСТРЕЧА В СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ
Два года переписывались 

ученики Подгорнской шко
лы с Героем Социалистиче
ского Труда, делегатом XXV 
съезда партии Э. Б. Бы
ковой. И встретились недав
но.

Встречей этой ученики 
школы обязаны членам ис
торического кружка. Под 
руководством учительницы 
истории Марии Антоновны 
Синиц оформили стенды 
«Мы к коммунизму держим 
путь», «Делегат XXV съез
да Э. Б. Быкова» н дру
гие. По ним мы проводим

наши классные часы, бесе
ды.

И вот знатная гостья — в 
нашей школе. В притихшем, 
переполненном зале круж
ковцы поведали всем ребя
там, как поднималась к вер
шинам трудовой славы 
14-летняя девочка, навсегда 
связавшая свою судьбу с 
Томским манометровым за
водом. Как получила она 
орден Ленина и Золотую 
Звезду Героя.

Эльвира Борисовна вру
чила кружковцам материа

лы для музея. А  мы подари
ли ей тетрадки с сочинения
ми: «Берем с коммунистов 
пример».

Сегодня, кроме Эльвиры 
Борисовны, мы переписы
ваемся еще с 23 Героями 
Социалистического Труда. 
Среди них А. Е. Грутцин- 
ский, В. С. НасТавко, В. М. 
Горемыкина и другие. У 
них мы учимся любить на
шу Родину и честно тру
диться.

Наташа СИНИЦЫНА.
Чаияокий район.

ЧИТАТЕЛЬ 

ЗАДАЕТ ВОПРОС

Г Д Е  К У П И Т Ь  
И Г Р У Ш К У ?

Мы водим детей в 
комбинаты №№ 36, 10,
14, 43 й 45, ясли М& 5 
и обеспокоены тем, как 
трудно приобрести иг
рушки для детских уч
реждений. Ребятишкам 
нечем играть, хотя сады 
и ясли имеют деньги на 
покупку игрушек. Все 
дело в том, что их по без
наличному расчету про
дают в единственном в 
Томске магазине — 
As 50. Но игрушек там 
почти не бывает, не гово
ря о скудном ассортимен
те. С недавних пор раз
решили продавать иг
рушки по безналичному 
расчету в магазине 
«Спутник». Но там отпу
скают только неходовые

изделия. Убедительно 
просим решить эту проб
лему в пользу детей и 
подключить для этого 
детский универмаг. 

КУЗЬМЕНКО и дру
гие.

Всего 20 подписей.
ОТ Р Е Д А К Ц И И : М ы по-

просили проком-мен тиро 
в а т ь  это  письм о  зам ести 
теля д иректора горпром- 
торга А . Г. Кад ки  ну. Вот 
что  она сказал а :

— Коллективу детского 
универмага сейчас прихо
дится работать в трудных 
условиях, с очень большой 
нагрузкой. Поэтому до тех 
пор, пока не решится воп
рос о расширении его пло
щади, мы не можем здесь 
открыть торговлю по без
наличному расчету. Что 
касается магазина № 50, 
то в нем недостаточно 
складских помещений, что
бы завозить товары впрок. 
Главное же в том, что на
ши заявки на игрушку не 
выполнены полностью. Ос
новная наша цель — обес
печивать торговлю среди 
широкого круга покупате
лей. Этим и занимается ма
газин «Спутник».

На наш взгляд, ответ 
А. Г. Кадки ной не ре
шает проблемы. Что же 
делать ребенку? Прихваты
вать с собой в ясли игруш

ки, купленные мамой и па
пой, или озоровать 8 рабо
чих часов, так как заняться 
нечем? Думаем, нет надоб
ности объяснять, какое зна
чение для развития ребен
ка имеет игрушка. Просим 
областное управление тор
говли объяснить нам воз
никшую проблему и дать 
исчерпывающий ответ.

« Н Е  РАЗМЕНЯЕТЕ ЛИ 
Д Е Н Ь Г И ? .

В Томске автоматов не 
так уж много, но они 
есть: телефонные, авто
маты газированной воды, 
для покупки почтовых 
конвертов. II только нет 
автоматов для размена 
монет. Вот и приходится 
останавливать прохожих 
и просить их об этой ус
луге. Продавцам ларьков 
и киосков такие . «проси
тели», тоже изрядно на
доели. А  где взять три 
копейки на трамвай, 15 
копеек — для камеры 
хранения?

М. КИСЕЛЕВ.

• СРАВНИТЕ ЭТИ ПИСЬМА

П Р И Я Т Н Ы Е
П Е Р Е М Е Н Ы

Всего неделю с неболь
шим я не был в центре Том
ска. А  в прошедшее воскре
сенье решил прогуляться 
от остановки «Ул. , Дальне
ключевская» до остановки 
«Пл. Дзержинского». Был 
приятно удивлен произошед
шими переменами на глав
ных проспектах — имени 
Ленина и Кирова. Город 
будто помолодел. Буйно за
зеленели деревья, газоны. 
Но это, так сказать, переме
ны природы. Удивило же 
меня другое. В этом году 
как-то по-особенному чувст
вуешь, что томичи борются 
за город высокой дисципли
ны труда и быта. Срезаны 
сухие ветви деревьев, и сре

зы аккуратно замазаны кра
ской. Вытоптанные остров
ки газонов вскопаны и засе
яны травой, тротуары под
метены. И улицы словно 
раздались, не потеряв 
своеобразия. Я знаю, что 
все улицы города закреп
лены за предприятия
ми. К сожалению, мне не
известно, кто ухаживает 
за центром города. Но ду
маю, что это люди, несом
ненно, любящие Томск.

Г. АНДРЕЕВ.

БУДТО УРАГАН 
ПРОЛЕТЕЛ,,.

Тем, кто живет по переул
ку Урожайному на Черемош- 
никах, явно не повезло. В 
субботу и воскресенье сюда 
на трамвае не добраться, да 
н к дому своему не подойти.

Толкучка в разгаре. А  
заканчивается она, и по ули
це как будто ураган проле
тел. Всюду валяются изо
дранные газеты, оберточная 
бумага, коробки. Вид очень 
неприглядный. Кто же хозяин 
этой улицы?

Жители Черемошников.
г. Томск.

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы по
пытались разыскать хозяина 
этой улицы и вещевого рынка. 
Оказалось, что он не один. Это 
деревообрабатывающий комби
нат, областное управление рын
ками, комбинат по благоуст
ройству Ленинского района. 
Каждый из них, как нас заве
рили, следит в этом районе за 
порядком. Например, комби
нат по благоустройству полива
ет улицу, а от областного уп
равления рынками работает 
уборщица. Итак, хозяева есть, 
а порядка нет.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

ВЕРТОЛЕТЫ
В О З Я Т
В О З Д У Х . .

Известно, что оплата авиа
транспортных работ осущ е
ствляется по фактически 
отработанному времени —  
так называемым летным ча
сам. За использование са
молета АН-2 геологи платят 
авиаторам меньше, чем  за 
вертолет МИ-4. Если груз 
везет много-подъемный 
МИ-8, стоимость пе
ревозок резко возрастает. 
Но вот в чем  загвоздка: 
одинаковые деньги платятся 
в лю бом  случае, неважно—  
несет воздушная Машина 
тонну, две или идет пустая.

Такой порядок заведен 
издавна, и менять его нет 
необходимости. Кажется, 
что именно такое положе
ние должно даже стимули
ровать хозяйственное отно
шение к государственным 
средствам, заставлять руко
водителей диспетчерской 
службы  экспедиции рацио
нально планировать загруз
ку авиатранспорта в оба 
конца. Но что получается на 
деле?

М ы, буровики Каргасок- 
ской НРЭ, дружны с авиа
цией много лет. На вахту—  
вертолетом, назад —  так 
же. Буровые трубы, трос, 
инструмент, продукты пита
ния —  все доставляют к 
нам по воздуху. И странно 
видеть, как порою авиатран
спорт используется не на 
полную мощность. Вот не
давно мощный МИ-8 при
нес к нам на Крыловскую  
площадь несколько бочек 
бензина, а назад ушел пу
стой. На следующий день 
та ж е машина с тем же эки
пажем прилетела на буро
вую  порожняком, чтобы 
взять на подвеску двести 
метров талевого каната для 
буровиков бригады В. И. 
Ж ирова. Два рейса было 
сделано вместо одного. А 
рейс длится три часа, и це
на его почти две тысячи 
рублей. И это далеко не 
единичный случай. Кто ви
новат в растранжировании 
народных денег —  авиаторы 
или геологоразведчики?

А еще говорят, что наша 
экспедиция хронически пе
рерасходует ассигнования 
на транспортные расходы.

Л. КАСТЕРОВ, А. ЛЕЙМА- 
НЙС, С. ГУСМАНОВ, 
О. РАДЧЕНКО, А. ГВАРА- 
КИДЗЕ и другие, бурови
ки бригады В. Потопаль- 
ского.
Каргасокская нефтераз
ведочная экспедиция.

ХОТЯ ПИСЬМО И НЕ ОПУБЛИКОВАНО

« У З К О Е  М ЕС ТО »
Группа рабочих шлифо

вально-сборочного цеха №  3 
ГПЗ-5 (тт. Львова, Бабахи- 
на, Курилович, Солодовни- 
кова и' другие) обратилась в 
редакцию с такой жалобой:

«19 апреля после второй 
смены нам зачитали новые 
нормы выработки и расцен
ки, объявив, что с 1 мая они 
вступают в силу. Как, по
чему, на каком основании 
это сделано, нам не объяс
нили, — сообщали рабочие. 
— Но ведь изменению еди
ных норм и расценок дол
жны соответствовать какие- 
то мероприятия по повыше
нию производительности 
труда?» — спрашивали да
лее1 авторы письма.

Редакция переслала пись
мо председателю обкома 
профсоюза рабочих маши
ностроения С. А. Циро и 
попросила его разобраться с 
положением, сложившимся 
на участке. Письмо было 
обсуждено йа совещании в

присутствии начальника 
ОТиЗ, председателя цехкома 
профсоюза, заместителя 
председателя ФЗМК и на
чальника цеха № 3 подшип
никового завода. Затем жа
лоба рабочих обсуждалась 
на расширенном Заседании 
цехкома, куда были пригла
шены главные специалисты 
завода и все рабочие участ
ка, которого коснулось из
менение норм выработки.

Установлено следующее.
В целях дальнейшего по

вышения производительно
сти труда на участке шли
фовально-сборочного цеха 
№ 3 в течение четырех по
следних лет осуществлен 
ряд мероприятий по техни
ческому перевооружению 
производственного процес
са. Шесть единиц старого 
оборудования заменены но
выми, модернизирован ряд 
узлов станков. Только за
мена электрошпинделей поз

волила увеличить скорость 
резания более чем в два 
раза. Абразивные круги за
менены кругами из эльбора, 
в результате существенно 
сократилось время на вспо
могательные операции. В 
полтора раза расширен до
пуск точности на детали. В 
целом внедрение комплекса 
организационно - техни ч е- 
ских мероприятий привело к 
увеличению производитель
ности труда на участте на 
65 процентов.

В то же время нормы вы
работки возросли только на 
22 процента, что повлекло 
за собой опережающий по 
сравнению с производитель
ностью труда рост заработ
ной платы" В настоящее 
время средняя заработная 
плата на участке составляет 
209 рублей в месяц'у рабо
чих и около 400 рублей у 
наладчиков, что значитель
но превышает среднюю по 
заводу. Это положение ад

министрация пытается объ
яснить тем, что участок в 
течение нескольких лет был 
«узким местом» производст
венного процесса.

Естественно, что потребо
валось пересмотреть нормы 
выработки. Коллективная 
жалоба рабочих цеха вызва
на рядом ошибок в действи
ях администрации. Повыше
ние норм выработки произ
водилось постепенно на нез
начительную величину и 
при этом объяснялось одни
ми и теми же организацион
но-техническими мероприя
тиями. Несмотря на то, что 
вопрос о пересмотре норм 
обсуждался на рабочих соб
раниях, разъяснительная ра
бота в коллективе все же 
была поставлена недостаточ
но. Плохо обстоит в цехе 
дело с экономической уче
бой рабочих.

Администрации цеха и за
вода указано на недостатки 
в работе по нормированию. 
Решением цехового комите
та профсоюза проведенный 
в апреле—мае пересмотр 
норм : выработки и норм об
служивания оборудования 
признан правильным.

ЩшСообщения 
иш РУБЕЖа

С Е С С И Я  Н А Р О Д Н О Г О  
С О Б Р А Н И Я  Н Р Б

СОФИЯ, 15 июня. 
(ТАСС). Сегодня в болгар
ской столице открылась пер
вая сессия Народного собра
ния НРБ седьмого созыва. 
По предложению парламент
ских групп Болгарской ком
мунистической партий и 
Болгарского земледельче
ского народного союза пред
седателем Народного собра
ния избран член Секретариа
та ЦК БКП В. Бонев.

Депутаты избрали Перво
го секретаря ЦК БКП 
Т. Живкова председателем 
Государственного совета 
НРБ. Председателем Совета 
Министров НРБ утвержден 
член Политбюро ЦК БКП 
С. Тодоров.

Завтра сессия Народного 
собрания НРБ , продолжит 
свою работу.

СЪЕЗД КОСТА - РИКАНСКИХ 
КОММУНИСТОВ ЗАВЕРШЕН

САН-ХОСЕ, 15 июня. 
(ТАСС). Здесь закончился 
XII съезд Партии народный 
авангард Коста-Рики
(ПНА). Участники съезда 
избрали новый состав ЦК. 
Генеральным секретарем 
ЦК ПНА вновь стал Ману
эль Мора Вальверде. Избра
ны также члены и кандида
ты в члены Полкткомисеии 
ЦК ПНА.

Съезд принял резолюцию 
солидарности с народами 
стран Латинской Америки, 
борющимися против, фаши
стских и деспотических ре

жимов. В ней осуждаются 
волна кровавых репрессий 
против чилийского народа, 
грубое попрание прав уруг
вайских трудящихся, злоде
яния военно-фашистской 
диктатуры в Парагвае, дес
потизм в Гаити.

Коста-риканские комму
нисты, \ подчеркивается в 
резолюции съезда, полны 
решимости бороться за ос
вобождение Генерального 
секретаря Компартии Чили 
Луиса Корвалана и других 
патриотов, томящихся в за
стенках диктаторских режи
мов континента.

|С о з д а н и е е д и н о г о  
( и н ф о р м а ц и о н н о г о  о р г а н а

ХАН О Й , 15 июня. (ТАСС). В 
целях усиления информацион
ной работы в условиях едино
го Вьетнама Ц К ПТВ принял ре
шение объединить ранее суще
ствовавшие на Ю ге и Севере 
страны Вьетнамское информа
ционное агентство и агентство 
печати Освобождения в один 
информационный орган.

В официальном сообщении 
по этому поводу говорится, что 
начиная с первой сессии На
ционального собрания единого 
и социалистического Вьетнама 
вся информация о деятельно
сти партии, правительства и 
жизни народа будет исходить 
из одного источника —  Вьет
намского информационного 
агентства (ВИ А ).

П Р И З Ы В  К Е Д И Н С Т В У
ЛИМА, 15 июня. (ТАСС). 

Реакция вынашивает пла
ны установления в Перу фа
шистской диктатуры, подоб
ной тем, которые существу
ют в настоящее время в Чи
ли и некоторых других стра
нах Латинской Америки. 
Об этом пишет Генеральный 
секретарь ЦК Перуанской 
компартии (ПКП) Хорхе 
Дель Прадо в статье, опуб
ликованной в печатном ор
гане ЦК газете «Унидад».

Хорхе Дель Прадо указы
вает, что за последнее вре
мя в ходе процесса социаль
но-экономических преобра
зований в стране внутрен
няя олигархия и империа

лизм усилили подрывную 
деятельность. Они всеми 
средствами пытаются подо
рвать единство правитель
ства и вооруженных сил, 
дискредитировать прогрес
сивные меры правительства 
внутри страны и его анти
империалистический «урс 
на международной арене, 
заставить его отказаться от 
политики укрепления друж
бы. с социалистическими 
странами.

Хорхе Дель Прадо приз
вал все прогрессивные силы 
Перу —  гражданские и во
енные —• к единству» чтобы 
дать решительный отпор 
проискам реакции.

О Б С ТА Н О В К А  В Л И В А Н Е
Б Е Й Р У Т , 15 ию ня. (ТАСС). В 

Л иване  со х р ан яется  сл о ж н ая  
и н а п р яж е н н а я  о бстан о вка . 
С оглаш ение о  пр екращ ении  
огня, которое бы ло  р анее  р аз 
работано при содействии  пре
мьер-министра Л иви и  А . Джел-» 
луда, пока не соблю дается* 
Во зо б н о ви лась  ар ти л лер и й 
с к а я  и м ином етная перестрел
ка в районе Б ейрутского  аэро 
порта. В самом  Б ейруте  все 
о ж есточеннее  с т ан о вятс я
столкн овения м еж д у военны 
ми ф орм ир ованиям и  п р авы х  
партий и национально-патрио
ти че ски х  сил, позиции кото
ры х  постоянно  подвергаю тся 
обстр елу  из квартало в , конт
ролируем ы х  лравохристиан- 
ским и  элем ентам и.

К а к  зд есь  стало  известно, 
го суд ар ственны й  се к р е та р ь  
С Ш А  Г. Киссин д ж ер  встрети л 
ся  вчер а  с  послом  И зр аи ля  в 
С Ш А , после чего  последний 
заяви л  о «совпадении» в о с
новном взглядов Тель-Авива и 
В аш и нгто на  на со б ы ти я  в Л и 
ване. М естны е наблю датели 
у к а зы в а ю т  в свя зи  с этим , 
что  во ор уж ен н ы е  вы ступ л е н и я  
арабов против арабов сущ е ст 
венно о сл абл яю т ф ронт общ е
арабской  борьбы  пр отив  И зра
иля.

К А И Р , 15 и ю ня. (ТАСС ). К а 
ирский  еж е н е д е л ьн и к  -«Роз 
эль-Ю сеф * р а зо б л ача ет  роль 
С Ш А  в подготовке и о сущ ест 
влении к р о ва вы х  собы тий  в 
Л и ван е , ко то р ы е , по м нению  
ж ур н ал а , я в л я ю т с я  одним  из 
р е зул ьта то в  т а к  н а зы вае м ы х  
«м и р н ы х  усилий>» С Ш А  после 
о ктяб р ьско й  во ины  ,1973 года 
на Б ли ж н ем  Во сто ке .

У си л и я  Ваш и нгто на , н ап р ав 
лен н ы е  на д остиж ен ие  т а к  на
зы ваем ого  части чн о го  ур егу 
ли ро вани я на Бли ж н ем  Босто 
не, п и ш ет ж ур н а л , о ка зал и сь  
прелю дией к  нан есению  удара 
по п ал е сти н ско м у  д ви ж ен и ю  
со пр отивлен ия в Л иване . К ак  
бы  ни р асц ен ивали  недавнее 
егип етско-израи льское  согла
ш ение  о р азъед и н ен и и  войск 
на Синае неко то р ы е  ар аб ски е  
р уковод ители , се й ча с  вр яд  ли 
приход ится со м н е ва ть с я  в 
том, что  сам и  С Ш А  р ассм ат 
р ивали  его л и ш ь  ка к  необхо
д им ую  под готовку к очеред 
ном у пр им енению  си л ы , на 
этот раз на территории  Л и ва 
на. Кр о ва вы е  со б ы ти я  в Л и 
не —; это пр оявление  новы х 
по п ы то к  С Ш А  «р е ш и ть»  пале
с ти н с кую  пр облем у п утем  ли к 
видации «палестинского дви
ж е н и я  со пр о тивлен ия , путем  
подры ва ед и н ства  ар абов .

t

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ* ; 17 нюня 1976 года

Вклад в А С У  
о б л а с т и

Недавно в Сибирском фи
зико-техническом институте 
им. Кузнецова при ТГУ 
разработан и утвержден 
эскизный проект двух ос
новных подсистем автомати
зированной системы управ
ления трудовыми ресурсами 
Томской области. Они пред
назначены для.сбора инфор
мации о социально-демогра
фической обстановке на 
территории области и выра
ботки рекомендаций по ее 
оптимизации, а также по 
оптимизации условий трудо
устройства.

В настоящее время в 
СФТИ идет подготовка к 
рабочему проектированию 
двух подсистем АСУ,

« З а п о м и н а ю т »
сплавы

В отделе физики метал
лов проведен цикл исследо
ваний уникальных сплавов, 
обладающих, эффектом «па
мяти формы». Изделия из 
таких сплавов, деформиро
ванные в условиях ниже не
которой критической темпе
ратуры, восстанавливают 
свою первоначальную фор
му при последующем нагре
ве.

Томские физики получили 
ряд новых данных об «эф
фекте памяти» сплавов. 
Применение этого эффекта 
позволит использовать та
кие сплавы для создания 
принципиально новых тем- 
пературочувствит е л ь и ы х 
датчиков, а также различ
ных сигнальных устройств.

На использование некото
рых из этих эффектов, впер
вые открытых в СФТИ, по
лучен ряд технических ре
шений. защищенных тремя 
авторскими свидетельствами.

Пост игая тайны 
полупроводников

Недавно в СФТИ разра
ботана новая конструкция 
датчиков давления —- тензо- 
чувствительных элементов, 
широко применяемых в про
мышленности. Изобретения
ми томских физиков заинте
ресовались многие произ
водственные предприятия, 
приславшие запросы на из
готовление прибора.

На основании исследова
ния полупроводниковых 
структур разработано эф
фективное . светочувстви
тельное устройство, одна из 
моделей которого проходит 
стадию внедрения в произ
водство.

В  содружестве 
Г А И

В апреле нынешнего года 
в Саратовской госавтоинс- 
пекции внедрена автомати
зированная система учета 
и анализа дорожно-тран
спортных происшествий, 
разработанная в СФТИ под 
руководством заведующего 
кафедрой Б. А. Гладких. 
Применение этой системы 
повышает оперативность 
учета дорожно-транспорт
ных происшествий, значи- 
.тельно сокращает затраты 
человеческого труда, а так
же позволяет получать та
кую информацию, которая 
ранее не собиралась.

Система томских физиков 
уже хорошо зарекомендова
ла себя в ГАИ Томской и 
Московской областей.

Н овое устройство
Старшие научные сотруд

ники В. А, Белов и Ж. Н. 
Ветшев изобрели устройство 
для определения плотности 
вероятностей экстремаль
ных значений случайных 
процессов. Новое устройство 
найдет широкое применение 
в системах автоматического 
регулирования и управле
ния.

Комитет по делам откры
тий и изобретений выдал 
В. А. Белову и Ж. Н. Вет- 
шеву авторское свидетель
ство.

У спехи
м олоды х ученых

Недавно завершился кон
курс научных работ моло
дых сотрудников СФТИ. 
Победителем и лауреатом 
первой -премии конкурса мо
лодых ученых института 
стал младший научный со
трудник Геннадий В я тисов. 
Высокой оценки удостоены 
работы молодых сотрудни
ков М. Барышниковой и 
А. Морозова, которые ус
пешно выступили с доклада
ми на межотраслевой науч
но-технической конференции 
в Москве.

А. ГОНЧАРЕНКО.

ФОТОРЕПОРТАЖ ВОЗДУШНЫЙ ДОЗОР
Три миллиона гектаров  ̂

северной тайги. Это — 
«владения» Белоярского 
оперативного отделения 
Западно-Сибирской базы 
авиаохраны лесов. Такую 
территорию размером с 
Бельгию небольшой коллек
тив обязан беречь от стра
шной беды — лесного пожа
ра.

...Каждый день барражи
рует над тайгой самолет 
авиаохраны. На борту — 
десантное подразделение,

противопожарное оборудова
ние, радиостанция, запас 
продовольствия. Вниматель
но вглядывается пилот-на
блюдатель в щетинистые 
вершины, вплотную подсту
пающие к серебряной нитке 
Кети. Каждый, даже неболь
шой дымок, замеченный с 
воздуха,— это сигнал трево
ги. Самолет немедленно на
правляется к нему. Малые 
пожары десантное подразде
ление ликвидирует своими

силами, более крупные оча
ги — с помощью базы и 
местного населения.

Трудную службу белояр- 
ские авиапожарные несут 
успешно.

НА СНИМКАХ: инструк
тор пожарной группы Вла
димир Петрович Иноземцев; 
в полете — воздушный пат
руль; границы пожара уточ
няют В. П. Иноземцев н 
В. М. Горничных (слева). 
Текст и фото Н. Потапова.
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Е ДВА начинается
действие, как зритель
ный зал, не колеб

лясь, подчиняет себя притя
гательной силе атмосферы 
спектакля.

...Проецируются в сцени
ческом пространстве огром
ные фотофрагменты — на 
них лица. Лица юных, от
крытые, ясные. Звучит ме
лодия, рожденная романти
кой высоких помыслов й 
дел, — мелодия песни о тре
вожной молодости. И летят 
в зал слова главного героя 
пьесы: «Я  горжусь своим 
поколением!».

В образуемой из всех 
этих элементов экспозиции 
к спектаклю как бы возни
кает коллективный портрет 
окрыленного и беспокойного 
племени —  комсомолии.

В несколько необычной 
пьесе . Н.. Мирошниченко 
«Берегите белую птицу», по
казанной томичам Красно
ярским театром имени А. С. 
Пушкина, действие в основ
ном связано с работой ап
парата .одного из горкомов 
комсомола. Главная дейст
венная пружина — споры, 
разный подход к решению 
некоторых важных вопросов. 
В центре этих вопросов —  
человек. Вера в человека, 
высокая ответственность 
перед ним. А  мерилом этой 
ответственности служит со
весть. Совесть — партий
ная, гражданская.. В спек
такле совесть названа бе
лой птицей, почти беззащит
ной, легко ранимой. Для 
одних, как для вновь из
бранного первого секретаря 
горкома Андрея Колобова, 
совесть — высший суд. Для 
других, кто слишком «ги
бок» в своих убеждениях, 
совесть — разменная моне
та. Бой выигрывают те, 
что остаются верны высо
ким принципам морали и 
нравственности нашего об
щества.

«Берегите белую птицу», 
пожалуй, один из наиболее 
удачных спектаклей на гаст
рольной афише наших го
стей. Осуществленная заслу
женным артистом РСФСР 
Е. Гельфандом, эта поста

новка будоражит ум и серд
це. Ее общественный резо
нанс,. особенно среди моло
дики, очевиден. В работе 
режиссера привлекает чет
кая целеустремленность его 
идейно-тематической пози
ции и, как следствие этого, 
— художественная цель
ность всего арсенала выра
зительных средств. Правда, 
общая тональность -.спек
такля иногда нарушается. 
В первой части, например, 
не совсем оправдано «за-

вых будней. Потому любой 
непривычный шаг Колобова 
подчас превратно толкуется 
его оппонентами. такими, 
как Самарин и Денисова. В 
наступательном энтузиазме 
секретаря, в его . твердой, 
волевой бескомпромиссности 
усматриваются «узурпатор
ские замашки». Умеет, на
пример, Колобов, презирая 
всякую предвзятость, при
стально заглянуть в душу, 
чтобы вернуть в строй «по
терянного» человека, ему

=Т Е А  Т Р

БЕРЕГИТЕ
П Т И Ц У -
С О В Е С Т Ь

силие» интонаций, идущих 
от лирических размышле
ний. Но дальше все входит 
в нормальную колею спек
такля-диспута с его законо
мерной публицистической 
заостренностью и полемиче
ским задором.

Важнейшие кульминаци
онные узлы спектакля cOj 
средоточены в действенной 
линии центрального образа 
— Андрея Колобова, перво
го секретаря горкома ком
сомола. Возникшая вокруг 
его действий конфликтная 
ситуация отражает острый 
спор о стиле работы комсо
мольского руководителя, о 
методах и принципах работы 
с людьми.

Вновь избранный комсо
мольский вожак, пришед
ший из рабочего коллектива, 
человек чистой души и бес
покойного нрава, Андрей 
невольно оказался возмути
телем спокойствия для тех, 
кто привык к издавна опре
делившимся нормам делец

ставится в вину... погоня за 
популярностью.

Артист Ю. Новохиокин, 
исполняющий роль Колобо
ва. в целом убедительно во
плотил основные черты ха
рактера своего героя. Мы 
верим в значительность фи
гуры комсомольского вожа
ка, мы чувствуем интенсив
ность работы его мысли. Но 
роль бы наверняка выигра
ла в своей многогранности, 
если бы ее не лишили неко
торых важных красок: на
пример, ершистости и неус
тупчивой горячности Ан
дрея, приводящих его иног
да пусть к незначительным, 
но опрометчивым срывам.

Недостаточно выпуклым, 
на наш взгляд, получились 
образы тех рбркомовских 
работников, которые актив
но поддерживают Колобова 
— Марка Дружинского 
(А. Смирнов), Сергея Поли- 
това в исполнении Э. Мих- 
ненкова, Аллы (Л. Цихони- 
на).

Удачно исполнена роль 
первого секретаря горкома 
партии Пятунина заслужен
ным артистом РСФСР 
К. Дьяконовым. Без малей
шей тени резонерства ар
тист рисует привлекатель
ный образ требовательного, 
проницательного, подкупаю
щего своим тактом партий
ного руководителя — на
ставника молодых.

Порадовал своей наблюда
тельностью артист С. Хом
ский. Сыгранная нм роль 
щеголеватого карьериста- 
конъюнктурщика отличается 
довольно точным и вырази
тельным рисунком. Более 
язвительной хотелось бы .ви
деть, в общем-то тонко сыг
ранную заслуженной артист
кой республики А. Федо
ровой, роль Инги Денисо
вой, самой воинственной из 
оппонентов Колобова.

К безусловным удачам 
спектакля принадлежит соз
дание ряда колоритных ха
рактеров «заблудших». 
Первая среди них — 
медсестра Белкина. А. 
Клинчина, артистка завид
ного сценического обая
ния и профессионального 
опыта, скупыми средствами 
раскрывает глубокий драма
тизм трудной судьбы своей 
героини. Ярок у В. Шубина 
его Петька, бесшабашный 
парень, в то же время спо
собный и на подвиг. На 
удивление цельным и ор
ганичным получился у 
А. Пермякова мятущийся 
семинарист по прозвищу Ци
ник.

В заключение хочется 
одобрительно сказать о ла
коничном решении декора
тивного оформления (ху
дожник А. Высоцкий).

...Финальный аккорд
спектакля. Взволнованно 
звучат обращенные к залу 
заключительные слова ге
роя пьесы:

— Будь моя воля, я бы 
каждый грядущий день на
чинал с призыва: «Люди,
берегите белую птицу!».

И люди встают, отвечая 
на этот призыв долгими, го
рячими аплодисментами.

В. ЦЕЙТЛИН.

СПОРТ

С Ы Г Р А Н  Т Р Е Т И Й  Т У Р
МАНИЛА, 15 июня. 

(ТАСС). В третьем туре 
межзонального шахматного 
турнира ФИДЕ Л. Полугаев- 
ский в славянской защите 
одержал победу над Тан-Ли- 
ан-анном (Сингапур). Встре
чи Ю. Балашов — В. Цеш- 
ковский и Б. Спасский —• 
Л. Любоевич (Югославия) —• 
завершились мирным исхо

дом. Такой же результат за
фиксирован в поединках 
С. Мариотти (Италия) — 
У. Браун (СШ А) и Л. Кава- 
лек (СШ А) — Ф. Георгиу 
(Румыния).

Пока, без учета доигрыва
ния Неоконченных партий, 
вперед вышел Э. Мекинг 
(Бразилия), нанесший пора
жение аргентинцу О. Панно. 
У бразильца 2,5 очка.

Ч Е М П И О Н А Т  С Т Р А Н Ы  П О  Ф У Т Б О Л У
Результаты очередных «Арарат» — «Шахтер» — мо» (Минск) — «Торпедо»

футбольных матчей чемпио- 2:0 (0:0), «Заря» — «Черно- — 2:0 (0:0), «Динамо» (Ки-
ната стпаиьт котопые гостоя. морец»— 0:0, «Динамо» (Тби- ев) — «Карпаты» — 3:1нага страны, которые состоя- лиси) _  «,днепр»  _  4:1 ( i :0), «Динамо» (Москва) —
лись 15 июня, сооощают (1;0), «Крылья Советов» — «Спартак» — 1:0 (1:0).
корреспонденты ТАСС: «Зенит» — 2:1 (1:1), «Дина- (ТАСС).

ПОГОДЯ
Сегодня по области ожи

дается переменная облач
ность, местами кратковре
менный дождь, ветер юго-за
падный, 7— 12 метров в се
кунду, по южным районам- 
10 — 15 метров в секунду, 
температура — 15— 20 гра
дусов тепла, по южным рай
онам — 19— 24 градуса теп
ла.

В Томске — без сущест
венных осадков, ветер юго- 
западный, 10— 15 метров в 
секунду, температура — 20 
— 22 градуса тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

КРАСНОЯРСКИЙ
КРАЕВОЙ

ДРАМАТИЧЕСКИЙ
ТЕАТР

им. А. С. ПУШКИНА
17 нюня — в помещении 

драмтеатра, утром — «Зайка- 
З а зн а й к а » , вечером — «Ц ар ь 
Федор  И оаннович».

Начало спектаклей: утрен
него — в 10 часов, вечернего 
— в 19 час. 30 мин.

яш а
«Когда ум и р аю т легенды»

- 20.

встр е чу»  — 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
«Ч естно е  волш ебное» —1 

10-30. «Во звр ащ ен и е  Белого 
К л ы к а »  — 12-20, 14-10, 16,
17-50, 19-40, 21-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

« Ф и н и ст  — Я с н ы й  Сокол»
— 10-30, 12-20, 14, 16, 18, 20, 
22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

М ультсб о рни к  №  47 •*.» 15. 
«Горож ане» — 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Л е гкая  ж и зн ь »  —  19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«М оя дорогая Клем ен тина»
— 17-10, 19. '

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«П ар и ж ски е  тай н ы »  —• 15,
18, 21.

17 июня. Гастроли  Новоси
бирского  цирка. Большая раз
нообразная программа «Зд р ав
с твуй те , то м ичи !»  —  20.

щ т
Ж

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Соло для слона с о ркест

ром» (две серин) —  8-30, 13,
16. 18-30, 21. «Ко р о ль  гор н 
другие» —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Соло для слона с оркест

ром» (две серин) — 8-30,11-05, 
13-40, 16-15. 18-50. 21-25. «Ш ар  
н ав с тр е чу »  —  8-40, 10-20. 12v
13-40, 15-30, 17, 18-40. 20-20.22. 
Зал кинохроники. «Зап р е тн ая  
зона» —  9, 10-05, 11-10. 12-15, 
13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 17-40,
18- 45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Соло для слона с о ркест

ром» (две серии) —  8-40,11-10, 
13-40, * 16-10, 18-40, 22-10. « Ш а г  
н австр е чу»  —  9. 13-50. 17-20,
20-50 «Лето  мотоциклистов».
—  12, 15-30. 19, 22-30. М ул ьт 
сборни к №  46 —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Когда д ро ж ит . зем ля»  —  

9-20, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Т ребуется тигр* —

«ПИОНЕР»
«Ган с  Реи ле  й Ч ер т» —  9,

11, 13. 14-40. «О тветная  мера»
— 16-20, 18-10, 20. 21-40.

«СИБИРЯК»
«М ален ьки е  чудеса больш ой 

природы» —  9-20. « Ш а г  на-

Ч Е Т В Е Р Г ,  17 ию ня 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

М О С КВА
11.00. Новости. 11.10. Цв. 

Фильм — детям. «Старая кре
пость». 5-я серия. 12.15. Цв. 
«Веселые нотки». 12.30. Цв. 
Встреча юнкоров телестудии 
«Орленок» с Героем Социали
стического Труда И. П. Гарка- 
венко. 13.00. Цв. «Творчество 
народов мира». 13.30. Цв. Чем
пионат СССР по футболу. 
ЦСКА — «Локомотив». 2-й 
тайм. 14.20. Цв. Премьера те
левизионного художественно
го фильма «Переходим к люб
ви». 2-я серия. 15.25. Ленин
ский университет миллионов. 
Ответы на письма зрителей.
15.55. Цв. Концерт И. Богаче
вой а Б. Штоколова — соли
стов Ленинградского Государ
ственного . академического те
атра нм. С. М. Кирова. 17.00. 
«Время». Информационная 
программа. 17.40. Цв. Концерт.
17.55. Цв. «Наука сегодня». 
18.25. Цв. «Творчество наро
дов мира». 18.55. Цв. «Перехо
дим к любви». Художествен
ный фильм. 2-я серия. 20.00. 
Новости. 20.15. Цв. Чемпионат 
СССР по футболу. ЦСКА — 
«Локомотив». 2-й тайм. 21.00. 
Цв. «Слово — ученому». Вы
ступает академик ВАСХНИЛ 
К. 3. Будин. 21.15. Ленинский 
университет миллионов. От
веты на письма зрителей.

ТО М СК
21.45. Новости. 21.55. Студия 

«Юность». «Товарищ настав
ник». Очерк о наставнике мо
лодых механизаторов совхоза 
«Ювалинский» Кожевников- 
ского района В. Г. Фаргере.

22.15. Документальные филь
мы: «Отечество мое», «Возвра
щение Петра Топчня».

М О С КВА
23.00— 23.30. «Время». Ин

формационная программа.
В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  

ТО М С К
20.00. «Кто сварит кашу?». 

Документальный фильм. 20.10. 
Томску — высокую дисципли
ну труда и быта. Репортаж из 
зала суда. 20.50. Маленький 
концерт. 21.00. «Фронт без 
флангов». Художественный 
фильм. 1-я серия. 22.20. Но
вости.

Совхоз «Степановский» 
приглашает рабочих на вре
менную работу (при желании 
постоянно) в теплицах. Ок
лад — 150 рублей. В конце 
сезона выплачивается допла
та за продукцию.

Обращаться: г. Томск-16,. 
. пос. Зональный, в отдел кад
ров, телефоны №№ 4-36-49, 
4-71-66. Проезд автобусом 
№  119 до остановки «Карь
ер», автобусом № 5— до ос
тановки «2-й переезд».

Автошкола транспортного 
управления продолжает на
бор на дневные курсы шофе
ров III класса и на вечерние 
и заочные курсы — шофе
ров I н II классов.

Здесь же требуются препо
даватели и шоферы I и II 
классов.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, к дирек
тору, телефон № 290-567.

Учебный комбинат Томско
го порта Западно-Сибирского 
речного пароходства прово
дит набор на курсы поваров 
и матросов-кассиров. При
нимаются юноши и девушки 
не моложе’ 18 лет. Стипен
дия — 90 рублей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Карла . Маркса, 
20, в учебный комбинат, 
тел. № 2-26-51, доп. .3-27, 
или в отдел кадров речного 
порта.

Спорткомбинату ДСО 
«Труд» срочно требуются на 
постоянную работу: заведу
ющий стадионом, инструк
тор стадиона, рабочие, уп
равляющий делами в обла
стной совет ДСО «Труд».

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина. 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Фрунзе, 11, телефоны 
№№ 3-00-58, 2-44-01.

3 — 4 июля
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И СПОРТА ^

Творческий вечер
артистов Ленинградского ордена Трудового 

Красного Знамени академического театра 
д р а м ы  им.  А. 0. П у ш к и н а

В вечере принимают участие:
народный артист СССР, лауреат Государственных пре

мий СССР А. Ф. БОРИСОВ,
народный артист СССР, лауреат Государственной пре

мии РСФСР И- О. ГОРБАЧЁВ,
народный артист СССР, лауреат Государственных пре

мий СССР В. В. МЕРКУРЬЕВ,
народный артист СССР, лауреат Государственной пре

мии СССР Б. А. ФРЕЙНДЛИХ,
народный артист РСФСР, лауреат Государственной 

премии СССР К. И. АДАШЕВСКИИ,
народные артисты РСФСР И. П. ДМИТРИЕВ, О. Я. 

ЛЕБЗАК и ведущие артисты театра.
Начало — в 16 часов.
Принимаются коллективные заявки.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 6 (СВЯЗИ)

ежегодно проводит прием в училище
Училище готовит квалифицированных рабочих со сред

ним образованием для предприятий Министерства связи, 
бытового обслуживания и радиотехнической промышлен
ности.

Юноши и девушки с образованием 8 классов получат 
среднее образование и профессии: электромонтера линей
ных сооружений, и абонентских устройств радиофикации 
и сельской телефонной связи (срок обучения — 3 года, 
принимаются юноши): электромонтера станционного обо
рудования городской (местной) телефонной, связи (ГТС), 
срок обучения — 3 года, принимаются юноши и девушки; 
оператора почтово-телеграфно-телефонной связи (срок 
обучения — 3 года); монтажника радиоаппаратуры (срок 
обучения — 3 года, принимаются девушки): сборщика
трансформаторов (срок обучения — 3 года, принимаются 
девушки).

Девушки с образованием 10 классов получат профес
сии! телефониста междугородной связи и телеграфиста 
(срок обучения — 1 год).

Желающие поступить в городское среднее профтехучи
лище № 6 (связи) г. Томска подают заявление о приеме 
на имя директора училища с приложением: свидетельства 
об окончании восьмилетней или средней школы; свиде
тельства о рождении, а достигшие 16-летнего возраста — 
паспорта; медицинской справки; 4 фотокарточек разме
ром 3 x 4  см; характеристики из школы или с последнего 
места работы.

Общежития нет. Учащиеся находятся на государствен
ном обеспечении. .

Наш адрес: 634001, Томск, 
(связи), приемная комиссия.

пр. Ленина., 181,.ГПТУ-6

Ш Ш Ш
томский ОБЛАСТНОЙ 
СОВЕТ ПО ТУРИЗМУ 

И ЭКСКУРСИЯМ

ПРИГЛАШ АЕТ

трудящихся области в туристские поездки:
На Телецкое озеро — с 28 июня; с 1, 5, 17 и 25 июля; 

со 2 августа.
На туристскую базу на р. Волге — с 1, 16 и 31 июля; 

с 15 и 31 августа. Туристы проживают в 2 и 3-местных 
комнатах турбазы на берегу р. Волги.

На Байкал (2 дня — Братск, 2 дня — Иркутск, 10 
дней —• Байкал) — с 24 июля по 4 августа.

На Иссык-Куль —■ со 2 сентября.
В Адлер — с 27 августа; с 16 сентября: с 6 октября. 
В Кабардинку — с 27 августа; с 17 сентября.
В Гагру — с 5 июля, с 7, 15 и 28 сентября; с 6 и 27 

октября.
По Прибалтике — с 29 августа и со 2 ноября.
В Туапсе — с 10 сентября.
В Батуми — с 30 августа и с 21 сентября.
В Бердянск — с 6 и 22 августа; с 7 и 23 сентября.
В Жданов — с 24 июля; с 13 августа; со 2 сентября.

ТЕПЛОХОДНЫЕ МАРШРУТЫ:
По р. Днепр — Киев — Херсон — Киев — с 12 сен

тября по 1 октября.
По р. Волге — Волжск — Астрахань — Волжск — с 1

по 11 сентября.
По р. Обь — Томск — Сургут — Новосибирск—Томск

— с 5 июля по 14 июля (для родителей с детьми).
Томск — Нижневартовск — Сургут — Ханты-Ман

сийск — Салехард — Новосибирск — Томск — со 2 по
18 августа.

Томск — Нижневартовск — Сургут — Ханты-Ман
сийск — Томск — с 23 августа по 3 сентября.

По Черному морю на теплохозе «Азербайджан» — 
с 28 сентября по 11 октября.

Имеются путевки для школьников;
На .Телецкое озеро — с 10, 18 и 26 июля; с 3 августа. 
В Ульяновск — с 3 и 8 июля.
В Волжск — Волгоград — с 1 и 11 июля.
В Шушенское — в июне, июле.
Имеется большой выбор путевок всесоюзных маршру

тов в Закарпатье, по Украине и Крыму, в Среднюю Азию. 
Сельские жители могут забронировать путёвки, известив 
телеграммой областной совет по туризму.

За путевками обращаться в областной совет по туризму: 
г. Томск, пл. им. В. И. Ленина, 6, тел. № 2-45-33.

Управлению кйнофикации 
срочно требуется старший 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Батенькова, 3. ком. 124, 
тел. № 2-31-38.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную кварти
ру (13 м2) в г. Новгороде на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 50, коми. 24, к. 
Земцовой Н. К

Клубу железнодорожни
ков требуются заведующий 
детским сектором и библио
текарь.

Руководство, обществен
ные организации и сотруд
ники научно-исследова
тельского института элект
ронной интроскопии выра
жают глубокое соболезно
вание заведующему лабо
раторией В. В. Янисову по 
поводу смерти его отца

Я Н И С О ВА
Ви кто р а  А лексееви ча .
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